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Le Président Tebboune met fin aux 
fonctions du Gouverneur de la BA Rostom 

Fadhli

APN : 
Séance plénière ce mercredi pour le vote 

de trois textes juridiques

Le ministre de l’Intérieur en visite de travail au Qatar

L’Envoyée spéciale chargée de la communauté nationale à l’étranger 
en tournée en Tunisie

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamal Beldjoud 
effectue à partir de lundi une 
visite de travail de trois jours au 
Qatar à l’invitation du Premier 
ministre, ministre de l’Intérieur 
qatari, Cheikh Khalid bin Khalifa 
bin Abdulaziz Al-Thani, indique 
un communiqué du ministère.

Cette visite, qui s’inscrit dans 
le cadre du “renforcement des 
relations de coopération entre 
l’Algérie et le Qatar”, constitue 
une opportunité pour “évoquer 
les moyens de raffermissement 
de la coopération et l’échange 
d’expérience dans les domaines 
liés à la sécurité, la protection 
civile, la gestion des risques et 
la modernisation”, précise le 

communiqué.
M. Beldjoud devra prendre 
part, au Qatar, aux travaux de la 
14ème édition du Salon “Milipol 
Qatar”, organisé du 24 au 26 mai 
au Centre des expositions et des 
conférences de Doha.
Le Salon qui porte sur les 
dernières innovations en matière 
de sécurité et de protection civile, 
verra la participation de 40 pays.

L’Envoyée spéciale 
chargée de la 
communauté nationale 

à l’étranger, Mme Taous Djellouli 
Haddadi, effectue depuis lundi, 
une tournée en Tunisie, en vue 
de s’enquérir de la situation de la 
communauté algérienne établie 
dans ce pays.
Mme Djellouli Haddadi a entamé 
sa tournée par un déplacement 
à Kef où elle a rencontré des 
membres de la communauté 
algérienne, au siège du Consulat 
d’Algérie dans cette ville, en 
présence de l’ambassadeur 
d’Algérie à Tunis, M. Azzouz 
Baallal, du directeur général 
des Affaires consulaires et de 
la communauté nationale à 
l’étranger, M. Farid Boulahbel, 
et du consul d’Algérie, M. 
Boubekeur Hachemi.

Lors de cette première rencontre, 
qui s’est déroulée dans une 
ambiance cordiale et responsable, 
l’Envoyée spéciale a échangé 
avec les ressortissants algériens 
sur leur situation dans le pays 
d’accueil et sur les voies et 
moyens de “leur participation à 
la dynamique et à la construction 
nationale, conformément aux 

orientations de Monsieur le 
président de la République”.
Elle a également pris note des 
préoccupations soulevées par les 
différents intervenants et a rassuré 
sur “l’engagement des autorités 
nationales à accompagner 
notre communauté et à être 
constamment à son écoute”.
La visite en Tunisie de Mme 

Djellouli Haddadi vient “en 
application des instructions 
de Monsieur le Président de la 
République visant à protéger 
la communauté nationale à 
l’étranger et à promouvoir sa 
participation au renouveau 
national”.
Elle a rappelé, à cette occasion, 
la rencontre qu’a réservée le chef 

de l’Etat à des représentants de la 
communauté nationale, lors de sa 
visite d’Etat en Tunisie les 15 et 
16 décembre dernier.
Lors de son déplacement au 
Kef, l’Envoyée spéciale chargée 
de la communauté nationale à 
l’étranger a également été reçue 
par le Gouverneur de la ville, 
Mokhtar Nefzi, qui s’est félicité 
de la qualité d’intégration des 
citoyens algériens en Tunisie. 
Cette rencontre a aussi permis 
d’examiner la situation de la 
communauté algérienne dans 
cette région frontalière de 
l’Algérie.
Mme Djellouli Haddadi 
effectuera dans le cadre de cette 
visite des déplacements dans les 
circonscriptions consulaires de 
Gafsa et Tunis.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a mis fin, 
lundi, aux fonctions du Gouverneur 

de la Banque d’Algérie (BA), M. Rostom 
Fadhli, et nommé M. Salah Eddine Taleb 
en remplacement de ce dernier, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“En vertu des dispositions des articles 91 

alinéa 7 et 92 alinéa 7 de la Constitution, 
le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a mis fin, lundi, 
aux fonctions du Gouverneur de la Banque 
d’Algérie, M. Rostom Fadhli, et nommé M. 
Salah Eddine Taleb, nouveau Gouverneur 
de la Banque d’Algérie, en remplacement 
de M. Fadhli”, lit-on dans le communiqué.

L’Assemblée populaire nationale 
(APN) reprendra ses travaux 
mercredi par une séance plénière 

consacrée au vote des projets de loi relatifs 
aux procédures et modalités de saisine et de 
renvoi devant la Cour constitutionnelle, au 
Code de procédure civile et administrative, 
à la pêche et à l’aquaculture, a précisé 
mardi un communiqué de l’institution 
parlementaire.
La séance plénière qui débutera à 9h00 
sera consacrée au vote de trois textes 
juridiques, à savoir “le projet de loi 
organique définissant les procédures et 

modalités de saisine et de renvoi devant 
la Cour constitutionnelle, le projet de loi 
modifiant et complétant la loi 08-09 portant 
Code de procédure civile et administrative 
et le projet de loi complétant la loi 01-11 
relative à la pêche et à l’aquaculture”, a 
précisé le communiqué.
Les travaux se poursuivront par “la tenue 
d’une séance à huis clos pour statuer au 
scrutin secret sur la demande de déchéance 
du mandat de député d’un membre de 
l’Assemblée populaire nationale”, selon la 
même source.
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Affaire GB Pharma :
 Ahmed Ouyahia et Abdelmalek Sellal condamnés à 3 ans de prison ferme

Chanegriha se rend à la Base navale principale 
de Mers El-Kebir

Labatcha salue l’initiative 
de rassemblement du 
Président Tebboune

Algérie/Italie: 
Discussions pour la réactivation 

du projet de l’interconnexion électrique

Industrie : 
Zeghdar reçoit le président du Médef

La Cour de 
justice d’Alger a 
condamné mardi 

les deux anciens Premiers 
ministres Ahmed Ouyahia 
et Abdelmalek Sellal, 
poursuivis pour des faits de 
corruption dans l’affaire GB 
Pharma, à une peine de trois 

(3) ans de prison ferme.
Ahmed Ouyahia et 
Abdelmalek Sellal ont été 
condamnés pour abus de 
fonction et acquittés des 
autres chefs d’accusation.
Le Procureur général près 
la Cour d’Alger avait 
requis les mêmes peines 

requises par le Procureur 
de la République près le 
pôle pénal économique et 
financier du tribunal de 
Sidi M’hamed, à l’encontre 
des deux anciens Premiers 
ministres, à savoir une peine 
de 10 ans de prison ferme 
assortie d’une amende 

d’un (1) million de dinars à 
l’encontre des accusés.
Il a été décidé de reprendre 
le procès des deux anciens 
Premiers ministres dans 
cette affaire au niveau de 
la 10e chambre pénale de 
la Cour d’Alger après un 
pourvoi en cassation.

Le Général de Corps d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), s’est rendu lundi, 
au deuxième jour de sa visite à la 
2ème Région militaire, à la Base 
navale principale de Mers El-Kebir, 
indique un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN).
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP 
a été accueilli à son arrivée, par 
le Général-Major Mahfoud Ben 
Medah, Commandant des Forces 
navales, avant de suivre, en présence 
du Général-Major Djamel Hadj 
Laaroussi, Commandant de la 2ème 
Région militaire et du Général-
Major Hasnat Belkacem, Chef du 
Département Emploi et Préparation/
EM-ANP par intérim, “un exposé 
sur l’idée générale et les étapes 
d’exécution d’un exercice tactique 
des Forces navales avec tir de missile 
antisurface intitulé ‘ISSAR 2022’, 
exécuté par des unités relevant des 
Forces navales dont des sous-marins 
et des aéronefs de l’aviation navale, 
ainsi que des unités terrestres”, 
précise la même source.
Le Général de Corps d’Armée a 
procédé, ensuite, à “l’inspection des 
formations navales devant prendre 

part à cet exercice et à la visite de 
quelques unités flottantes, et ce, 
afin de s’enquérir de l’état-prêt de 
leurs différentes composantes et des 
équipements et systèmes d’armement 
modernes en dotation”.
“A bord du bâtiment de 
commandement et de projection des 
forces Kalâat Beni Abbes, numéro 
de bord 474, le Général de Corps 
d’Armée, Chef d’Etat-Major de 
l’ANP a suivi au niveau du polygone 
de tir de la Façade maritime Ouest, 
le déroulement, du tir d’un missile 
antisurface depuis une corvette 
sur une cible maritime, avant de 
superviser ensuite l’exécution des 
actions marines programmées, 
notamment des tirs d’artillerie”, 
ajoute le communiqué.
Les unités navales engagées ont 

exécuté l’exercice avec “un grand 
professionnalisme, qui s’est traduit 
par la parfaite cohésion entre les 
différentes formations et l’exécution 
minutieuse de l’ensemble des étapes 
planifiées de l’exercice, où la cible de 
surface a été détruite avec une haute 
précision et les tirs d’artillerie sur la 
cible maritime ont été exécutés avec 
une grande performance”, relève la 
même source.
“Ce nouveau succès qui constitue 
le fruit de la bonne maitrise, 
par les équipages, des différents 
armes et équipements, confirme le 
développement et la disponibilité 
opérationnelle atteints par les unités 
des Forces navales algériennes, 
depuis ces dernières années”, souligne 
le communiqué.

Le Secrétaire 
général de l’Union 
générale des 

travailleurs algériens 
(UGTA), Salim Labatcha 
a salué, lundi, l’initiative 
de rassemblement du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
visant l’unification des 
rangs.
S’exprimant à l’issue de 
l’audience que lui a accordée 
le Président Tebboune, M. 
Labatcha a affirmé que 
l’UGTA “reste fidèle à ses 
principes ancrés et salue 
la démarche et l’initiative 
de rassemblement initiée 
par le président de la 
République à travers son 
appel à tous les Algériens, 
sans exclusive aucune, au 
resserrement des rangs”.
La centrale syndicale 
“réitère, encore une fois, sa 
disponibilité à contribuer 
à cette initiative en vue 
de réaliser les objectifs 
suprêmes au mieux de 

l’intérêt et de l’unité du 
pays”, a-t-il soutenu.
Concernant la situation 
économique et sociale du 
pays, M. Labatcha s’est 
félicité des “décisions 
sages” prises par le 
président de la République 
à ce propos, à l’effet 
d’”alléger le fardeau sur 
les travailleurs” en dépit 
des répercussions de la 
pandémie de coronavirus, 
soulignant que le président 
de la République avait 
insisté, durant cette 
rencontre, sur le maintien 
“irréversible” de la 
politique de soutien.

La réactivation du projet 
d’interconnexion électrique entre 
l’Algérie et l’Italie a été au centre 

des discussions à Rome entre le PDG 
du groupe Sonelgaz, Mourad Adjal, 
et le ministre italien de la Transition 
énergétique, Roberto Cingolani, a indiqué 
lundi le ministère de l’Energie et des 
Mines dans un communiqué.
“En marge des travaux de l’Assemblée 
générale de l’Association des opérateurs 
des réseaux de transport d’électricité de 
la Méditerranée Med-TSO, présidée par 
l’Algérie, le Président directeur général du 
groupe Sonelgaz, M. Mourad Adjal, a été 
reçu en audience, mardi 17 mai à Rome, 
par le ministre italien de la Transition 
énergétique, M. Roberto Cingolani”, est-il 
noté dans le communiqué.
Cette rencontre a porté sur la réactivation 
du projet d’interconnexion électrique par 
câble sous-marin entre l’Algérie (Cheffia) 
et l’Italie (Sardaigne) pour une capacité 
de 1.000 à 2.000 MW, précise la même 

source.
“La partie Italienne a montré un intérêt 
particulier à ce projet et souhaite mettre en 
place des groupes de travail pour discuter 
des modalités de sa mise en oeuvre 
et propose également d’impliquer la 
commission européenne pour participer au 
financement du projet à travers les banques 
européennes”, rapporte le ministère.
Ce projet, une fois relancé, sera conduit 
conjointement par Sonelgaz, pour la 
partie algérienne, et Terna, société de 
transport d’électricité italienne, selon le 
communiqué.

Le ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar a reçu lundi à Alger le 
président du Mouvement des 

entreprises de France (Medef), M. 
Geoffroy Roux de Bézieux qui effectue une 
visite en Algérie à la tête d’une importante 
délégation d’hommes d’affaires français, 
indique un communiqué du ministère.
Les deux parties ont évoqué durant 
cette rencontre à laquelle a pris part 
l’ambassadeur français à Alger, François 
Gouyette, les relations algéro-françaises 

dans le domaine de l’industrie et les 
moyens de leur renforcement, a précisé le 
communiqué.
Elles ont également abordé les 
investissements et le partenariat entre les 
hommes d’affaires des deux pays dans 
le cadre du nouveau système juridique 
encadrant l’investissement en Algérie.
La rencontre a également permis aux deux 
parties d’évaluer l’état de la coopération 
industrielle entre les deux pays, a conclu 
la même source.



Mercredi 25 Mai 2022

04 National SeybouSe Times

L’expérience de l’Algérie dans l’accompagnement des jeunes 
porteurs de projets saluée

PME : 
Accompagnement de 3.475 projets à hauteur de 473 milliards de DA

Les experts onusiens 
participant à une 
conférence régionale 

des Nations unies sur 
l’entrepreneuriat, tenue à 
Amman (Jordanie), ont salué 
l’expérience de l’Algérie en 
matière d’accompagnement 
des jeunes porteurs de projet, a 
indiqué mardi un communiqué 
des services du ministre délégué 
auprès du Premier ministre 
chargé des Micro-entreprises.
Dans le cadre de la deuxième 
journée des travaux de la 
conférence régionale de 

haut niveau sur le thème 
“apprentissage, compétence, 
insertion sociale et passage 
des jeunes à un travail décent”, 
le conseiller à la coopération 
internationale au ministère 
délégué, Zakaria Meghni, a 
pris part à un atelier sur le 
rôle de l’entrepreneuriat face 
aux défis liés aux jeunes et au 
marché du travail, lit-on dans le 
communiqué.
M. Meghni a évoqué, dans 
son intervention, les efforts 
du Gouvernement algérien en 
matière d’accompagnement 

des jeunes porteurs de projets 
et entrepreneurs, y compris 
les réformes qu’a connues le 
secteur des micro-entreprises, 
la politique de l’Etat visant à 
mettre fin aux conséquences 
négatives sur l’activité des 
micro-entreprises et la promotion 
de l’entrepreneuriat chez les 
femmes, note le communiqué.
L’expérience de l’Algérie a été 
saluée par les experts onusiens qui 
ont mis l’accent sur l’impératif 
de la partager avec les pays de la 
région, conclut la source.

Le directeur général du 
Fonds de garantie des 
crédits à la petite et 

moyenne entreprise (FGAR), 
El Hadi Temam, a indiqué 
mardi à Alger que le fonds avait 
accompagné, jusqu’au 15 mai, 
3.474 projets à hauteur de 473 
milliards de dinars algériens 
(DA).
Présentant un exposé sur le bilan 
global du FGAR, lors d’une 
conférence nationale sous le 
thème “la garantie financière, un 
mécanisme d’appui aux PME”, 
M. Temam a précisé que le fonds 
avait accompagné, jusqu’au 
15 mai, 3.474 entreprises pour 
bénéficier de 279 milliards de 
DA de crédits bancaires avec 
123 milliards de DA de garanties 
financières, soulignant que ces 
projets avaient permis de créer 
99.839 emplois.
Concernant la distribution 
régionale des projets, le 

responsable a fait état de 1.586 
projets dans les wilayas du centre, 
972 projets dans les wilayas de 
l’est, 657 projets dans les wilayas 
de l’ouest et 259 projets dans les 
wilayas du sud.
Par secteurs d’activité, le bilan 
a fait état de l’accompagnement 
de 1.895 projets dans le secteur 
de l’industrie, de 796 autres dans 
celui des services, de 659 dans le 
bâtiment et les travaux publics 
et de 124 projets dans les deux 
secteurs de l’agriculture et de la 
pêche.
Le même responsable a par 
ailleurs passé en revue les 
perspectives de développement 
du FGAR, indiquant que 
“ce dernier garantira l’octroi 
des crédits d’exploitation 
conformément à la décision du 
ministre de l’Industrie”.
Il a en outre affirmé que “les 
procédures techniques de cette 
nouvelle formule seront traitées 

en coordination avec les banques 
sous l’égide de l’Association 
professionnelle des banques 
et établissements financiers 
(ABEF)”, précisant qu’un 
travail a été fait pour lancer 
des crédits d’exploitation dans 
le cadre des recommandations 
du programme “BAD BMO”, 
financé par la Banque africaine 
de développement (BAD), sur 
orientation du ministère de 

l’Industrie.
Le DG du FGAR a fait état, dans 
le même sens, de la proposition 
d’accorder une délégation 
de garantie financière sur les 
crédits-bails aux banques 
partenaires, dans un premier 
temps, en attendant d’élargir 
l’opération à l’avenir aux crédits 
d’investissement, rappelant que 
cette procédure figure parmi 
dans les recommandations de 

la Conférence sur la relance 
industrielle, organisée par le 
ministère de l’Industrie en 
décembre 2021.
M. Temam a indiqué, par 
ailleurs, que le FGAR avait 
lancé une initiative avec des 
banques partenaires, sous l’égide 
de l’ABEF, à l’effet d’obtenir 
des propositions concrètes et 
modifier les accords en vigueur 
en fonction de leurs aspirations.
Il a ajouté que le FGAR cherche 
à inscrire la médiation bancaire 
dans les nouveaux accords qu’il 
envisage de signer avec ses 
partenaires.
Organisée par le FGAR sous 
l’égide du ministre de l’Industrie, 
la conférence nationale a été 
rehaussée par la présence de 
représentants de banques, 
d’organismes financiers 
nationaux et d’organisations 
professionnelles.

Un avenant de la 
convention cadre 
conclue entre les secteurs 

de l’Agriculture et des Micro-
entreprises a été signé, lundi à 
Alger, portant inclusion de volets 
agricoles supplémentaires au 
profit des porteurs de projets, 
a indiqué un communiqué des 
services du ministre délégué 
auprès du Premier ministre chargé 
des Micro-entreprises.
L’avenant a été signé au siège 
du ministère de l’Agriculture 
par le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé des 
Micro-entreprises, Nassim Diafat 
et le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafidh Henni 
en présence de cadres des deux 
secteurs.
Il s’agit selon l’avenant d’appuyer 
les micro-entreprises activant 

dans le domaine du transport de 
céréales et produits agricoles 
stratégiques en garantissant un 
plan de charge chez les instances 
publiques sous la tutelle du 
secteur de l’Agriculture.
L’avenant prévoit la création 
des micro-entreprises dans le 
domaine de transport permettant 
de plafonner les financement 
selon des études économiques 
assurant une rentabilité de ces 
projets.
Il s’agit également d’encourager 
la réalisation des structures de 
stockage par les entreprises 
publiques en collaboration 
avec les micro-entreprises dans 
le cadre des contrats de sous-
traitance.
Intervenant à l’occasion, M. 
Diafat a souligné “l’engagement 
permanent à son secteur de 
financer les micro-entreprises 

activant dans le domaine agricole 
en fonction des besoins et des 
opportunités d’investissement 
dans ce secteur stratégique”.
Cette démarche, poursuit M. 
Diafat, a pour objectif d’une part, 
d’appuyer le secteur et de garantir 
le plan de charge des chefs de 
micro-entreprises et les porteurs 
de projet, d’autre part”.
Pour sa part, le ministre de 
l’Agriculture a émis des 
instructions à l’effet d’accélérer 
la finalisation du recensement des 
assiettes foncières dédiées aux 
investisseurs tenant compte de 
certaines normes techniques qui 
permettent le lancement immédiat 
des projets, pour ne citer que la 
vérification de l’aménagement 
des surfaces, de la proximité 
des réseaux électriques et de 
la disponibilité des ressources 
hydriques.

Les deux ministres se sont 
félicités du niveau de coordination 
entre les deux départements en 
matière d’accompagnement des 
investisseurs dans les domaines 
liés à l’agriculture.

Ils ont convenu aussi de procéder 

à la mise en œuvre, à partir 

du mois de juin prochain, des 

engagements prévus dans le cadre 

de la convention signée”.

Agriculture/Micro-entreprises:
 Signature d’un avenant d’une convention-cadre
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Prioriser le rendement économique lors de l’importation 
des chaînes et équipements de production rénovés

Créer un tissu de PME pour développer les filières
 des activités industrielles

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a affirmé 
dimanche à Alger que 

le nouveau cadre juridique 
régissant l’importation des 
chaînes et équipements de 
production rénovés “priorisait” 
le rendement économique, les 
capacités effectives des lignes 
devant être désormais évaluées 
par la définition de leur durée de 
vie minimale après l’opération 
de rénovation au lieu du critère 
en vigueur auparavant reposant 
sur la durée d’utilisation avant la 
rénovation.
Le ministre s’exprimait lors 
de l’ouverture d’une journée 
d’information consacrée au 
lancement effectif du régime 
d’importation des chaînes de 
production rénovées et du régime 
d’exemption de droits de douane 
et de la taxe sur la valeur ajoutée, 
les composants et matières 
premières, importés ou acquis 
localement par les sous-traitants, 
dans le cadre de leurs activités.
A cette occasion, M. Zeghdar 
a précisé que ces deux régimes 
s’inscrivaient dans le cadre 
de “la politique adoptée par 
le Gouvernement en vue de la 
création d’un environnement 
propice et offrir des avantages 
pour le développement, la relance 
et la diversification de l’économie 
nationale”.
Les deux régimes viennent 
également dans le cadre des 

objectifs tracés par le ministère de 
l’Industrie pour le développement 
de l’industrie nationale à travers 
le soutien et l’accompagnement 
des entreprises pour améliorer 
leur compétitivité, et partant 
accroître leur contribution au 
produit intérieur brut (PIB) et au 
remplacement des importations, 
a-t-il ajouté.
M. Zeghdar a en outre souligné 
que le régime d’importation 
des chaînes et équipements de 
production rénovés revêt “une 
importance extrême” en matière 
de renforcement des capacités 
de la production nationale et de 
la relance et la diversification 
des activités industrielles en 
saisissant les occasions offertes 
sur les marchés internationaux, 
notamment ceux qui ont été 

impactés par la crise économique 
mondiale qui a entrainé la 
fermeture des usines et leur mise 
à la vente à des prix attractifs.
Le cadre juridique régissant 
ce régime a été révisé dans 
cet objectif afin de “simplifier 
et faciliter” les démarches et 
d’adopter de nouveaux critères 
d’octroi de l’autorisation de 
dédouanement fondés sur des 
considérations visant à protéger 
les intérêts de l’économie 
nationale et à favoriser la 
compétitivité des entreprises.
Ce nouveau cadre juridique, 
initié par le ministère de 
l’Industrie, repose sur plusieurs 
axes principaux, dont la 
priorité accordée au rendement 
économique lors de l’acquisition 
des chaînes de production 

rénovées à travers l’évaluation 
des capacités effectives de 
ces chaînes, une durée de vie 
minimale, après rénovation, de 
dix (10) années étant exigée, 
selon M. Zeghdar.
Pour les équipements de 
production, c’est le critère de 
l’âge qui prévaut, a-t-il dit, 
précisant que ces équipements 
ne doivent pas avoir plus de dix 
(10) ans à partir de leur date de 
fabrication.
Le nouveau cadre repose 
également sur l’évaluation 
de conformité des chaînes et 
équipements de production avant 
importation par la vérification 
de leur état général, leur 
exploitabilité, leur maintenabilité 
et la disponibilité des pièces de 
rechange, du mode d’emploi, 

outre un essai à vide concluant.
L’évaluation de conformité 
est réalisée par des bureaux 
d’expertise accrédités 
par l’Organisme algérien 
d’accréditation (ALGERAC) ou 
d’autres organismes analogues 
dans les pays signataires d’un 
accord de reconnaissance 
d’accréditation mutuelle avec 
ALGERAC, a fait savoir le 
ministre.
Le nouveau cadre prévoit 
aussi le contrôle a posteriori 
de l’importation des chaînes 
et équipements de production 
rénovés, en exigeant de 
l’opérateur un certificat d’entrée 
en exploitation de l’équipement 
ou de la chaîne importé(e), 
établi par un expert assermenté 
résidant en Algérie afin d’éviter 
l’importation anarchique et 
l’apparition d’intermédiaires et 
de spéculateurs sur le marché 
national, a-t-il ajouté.
Le cadre a été étendu au 
secteur agricole à travers une 
autorisation de dédouanement 
des équipements agricoles afin 
de  permettre aux professionnels 
du secteur d’exploiter les 
possibilités qui s’offrent sur les 
marchés mondiaux pour ramener 
des équipements agricoles 
“pouvant renforcer les capacités 
de production et contribuer à 
la promotion d’une agriculture 
moderne en accord avec la vision 
stratégique du gouvernement”. 

Quant au deuxième régime 
relatif à l’exemption 
des droits de douane et 

de la TVA sur les composants 
et matières premières importés 
ou localement acquis par les 
sous-traitants et producteurs, 
M. Zeghdar a affirmé que ce 

système avait pour objectif 
de “créer un tissu de petites et 
moyennes entreprises (PME) 
comme condition sine que non 
pour le développement des 
filières des activités industrielles 
et la réalisation de l’intégration 
locale”.

Une démarche qui contribue au 
remplacement des importations 
et encourage les exportations, a-t-
il précisé, relevant la nécessité 
de mettre en valeur les matières 
premières nationales, de hisser 
le niveau technologique requis 
pour développer la production 

et de promouvoir la recherche 
scientifique et l’innovation.
Les bourses de sous-traitance 
et de partenariat ont joué un 
rôle “important”, en tant que 
partenaire efficace, dans le 
développement de ce segment 
d’activité, en mettant en contact 
les sous-traitants et les donneurs 
d’ordre, c’est-à-dire en assistant 
les industriels à trouver les 
sous-traitances idoines, et en 
aidant les sous-traitants à trouver 
de nouveaux marchés, a-t-il 
expliqué.
Cet accompagnement se traduit 
par la conclusion d’accords 
entre les donneurs d’ordre 
et les sous-traitants dans les 
secteurs de la mécanique, de 
l’automobile, de l’électronique, 
de l’électroménager, de la 
métallurgie et de la sidérurgie, 
à l’instar des accords signés 
entre les groupes industriels et 
Sonatrach, avec ses différentes 
filiales, ou encore avec Sonelgaz.
C’est pourquoi, les bourses de 
sous-traitance et de partenariat 
ainsi que les parties prenantes 
sont appelées à “redoubler 

d’efforts pour asseoir une sous-
traitance industrielle forte et 
pérenne”, a plaidé le ministre, 
invitant par la même les grands 
industriels et les opérateurs 
économiques à aller au-delà 
des relations commerciales et 
à s’engager dans une démarche 
intégrée, afin de construire dans 
le temps un partenariat au mieux 
du tissu industriel national.
Les industriels et les opérateurs 
économiques devront ainsi 
contribuer à “la protection 
de la production nationale, la 
substitution des importations en 
matière de pièces de rechange 
et de composants industriels, 
à la création d’offres d’emploi 
et à l’apport de valeur ajoutée à 
l’économie nationale.
La rencontre a été rehaussée 
par la présence de cadres de 
la tutelle, de représentants des 
secteurs ministériels concernés, 
de P-dg d’établissements publics, 
de responsables de divers corps 
et établissements, ainsi que 
de représentants de plusieurs 
associations professionnelles et 
patronales.
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ANNABA / Investissements
Les investisseurs reçus 

par le wali dans le cadre 
des travaux de la cellule d’écoute

ANNABA / Coopération économique 
Une délégation économique 

Polonaise et trois ambassadeurs 
en visite à Annaba

ANNABA /  ‘’Annaba Economic Forum’’
L’Association des jeunes algériens

  en collaboration avec la CCI Seybouse 
tiendra un forum économique 

les 25 et 26 mai

ANNABA / Sûreté wilaya 
Arrestation de 15 personnes par 
la sûreté urbaine d’Ain El Berda 

ANNABA / Social 
Privés de leurs salaires, les  travailleurs d’EPIC Annaba protestent 

devant le siège de la wilaya

Chaque lundi, se tient au siège de 
la wilaya d'Annaba une réunion 
de la cellule d’écoute chargée 

d'étudier et de suivre hebdomadairement 
les dossiers d’investissements cette 
instance s’est réunie, avant-hier, au 
siège de la wilaya sous la présidence du 
wali d’Annaba Djamel Eddine Berrimi, 
qui ne ménage aucun effort pour suivre 
hebdomadairement et de près les dossiers 
en question. En effet, plusieurs projets ont 
été passés en revue sous la supervision 
du wali. Pour le premier responsable 
de l’exécutif, le plus important c’est  
d’'investir non seulement dans des projets 
commerciaux mais, aussi et surtout, dans 

l'investissement productif  qui génère la 
création d’emploi pour les jeunes et ce 
en application des recommandations des 
autorités gouvernementales du pays visant  
la relance économique et la création  des 
emplois et de la richesse.

Une délégation économique 
Polonaise conduite par 
son excellence Monsieur 

l'Ambassadeur de Pologne Jersy Drodz, 
président de la mission polonaise, 
chambre polonaise du commerce, de 
Mme Ewa Niemer Pawloska, attachée 
chargée des affaires économiques, ainsi 
que les ambassadeurs de Zimbabwe, de la 
Mauritanie et du Bengladesh et l'attaché 
commercial auprès de l'ambassade du 

Vietnam seront en visite  aujourd'hui 
(mercredi) dans la région d’Annaba. 
Au programme de cette organisation 
des rencontres entre des représentants 
économiques avec les corps diplomatiques 
et des opérateurs économique affiliés à 
la CCI Seybouse. Les participants des 
directions des douanes Algériennes et 
des banques et de commerce prendront 
également  connaissance du projet de 
l'association AYA, ses activités et ses 
objectifs.

L'association des jeunes algériens 
organise en collaboration avec 
la Chambre de Commerce 

et d’Industrie Seybouse Annaba, la 
deuxième édition de : Annaba Economic 
Forum, les 25 et 26 mai 2022 au Sheraton 
Annaba.  Cet évènement rassemblera des 
experts économiques, des investisseurs, 
des hommes d’affaires, des représentants 
des différents dispositifs étatiques et 
privés, des banquiers, des compagnies 
d’assurances, des directeurs d’entreprises 
ainsi que tous les acteurs économiques 
algériens. En outre le forum verra la 
participation des représentants de huit 
(8) pays avec pour finalité la conclusion 
de partenariats et des conventions avec 
les invités et les participants locaux. Des 
conférences et des panels seront animés 

par les invités dans le but d’échanger leurs 
expériences et leurs savoir-faire. Une 
exposition des produits et des services 
des petites et grandes entreprises locales 
et étrangères, se tiendra simultanément 
avec ces interventions. En marge de ce 
forum, une rencontre Algéro-Polonaise se 
tiendra avec la participation de plusieurs 
entreprises et acteurs économiques 
Polonais.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la sûreté d’Ain El Berda ont 

réalisé durant  la période s’étalant du 1er 
au 20 Mai 2022, plusieurs opérations de 
police, qui se sont  traduites par l’arrestation 
de quinze (15) individus suspectés dans 
différentes affaires criminelles,   dont la  
possession d’armes blanches prohibées, 
de  comprimés psychotropes, agressions 
et vol. Par ailleurs, 32 infractions 
à la réglementation routière ont été 
enregistrées, ainsi que l’établissement 
de trois (3) dossiers judiciaires inhérents 
à l’urbanisme, selon un communiqué 
rendu public. Les éléments de la sûreté 

urbaine ont saisi une quantité importante 
de drogue et de psychotropes ainsi que 11 
armes blanches.
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, près 
le tribunal, et placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de leur 
affaires.
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Les travailleurs de  
l'entreprise EPIC Annaba 
chargés de l’entretien et 

de la réhabilitation de l’éclairage 
public et la collecte des ordures 
ménagères, ont observé, Lundi 
passé, un sit-in devant le siège 
de la wilaya d’Annaba. Les 
protestataires dénoncent le 
retard dans le versement de leurs 
salaires, impayés depuis plusieurs 

mois, le laxisme de la direction 
dans la régularisation de leurs 
droits, et le climat social qui 
prévaut au sein de cette société. 
Au regard des conditions de 
travail et face à une situation 
qualifiée de « chaotique », selon 
eux, les protestataires nous ont 
fait part de leur ras-le-bol. Après 
avoir eu recours à plusieurs 
démarches, les plaignants n’ont 
pas eu d’autres choix, que 
d’organiser un sit-in devant le 

siège de la wilaya, afin d’attirer 
l’attention des autorités locales, 
et de réclamer leurs droits, 
insistant sur l’intervention du 
wali, pour résoudre leur situation 
socioprofessionnelle qui devenue 

pour eux insoutenable, selon le 
porte-parole des travailleurs.
Une situation qui a attisé la colère 
des travailleurs, lassés d’attendre 
leurs dus pécuniaires. En dépit 
de ce litige, les travailleurs 

regrettent que l’administration 
concernée n’ait pas réagi à 
leurs sollicitations. La majorité 
des  travailleurs sont des pères 
de famille avec une expérience 
qui dépasse, dans la plupart des 
cas, les 10 années. Ces derniers 
exigent qu’une commission 
d’enquête soit dépêchée sur place 
pour faire la lumière sur la gestion 
de l’entreprise qu’ils qualifient de 
catastrophique. 

Sihem Ferdjallah
   Tayeb Zgaoula

R.C

Sara.Y

Sara.Y
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ANNABA / Solidarité 
L’association ‘’Goutte d’espoir’’ 

lance une campagne de don de sang

ANNABA / Logements sociaux  
Plusieurs protestations en une 

seule journée

ANNABA /  SINISTRE
Une maison prend feu à la cité 

Chabia 

ANNABA / Canicule
La fraîcheur à tout prix… Ruée 

sur les climatiseurs et les 
ventilateurs

Soucieuse du nombre croissant 
des accidents de la circulation 
ainsi que du manque  de sang, 

l’association  ‘’Goutte d’espoir’’  est à 
pied d’œuvre pour  collecter du sang. Les 
bénévoles de l’association, qui ont  été 
parmi les premiers à accomplir le geste 
à savoir offrir son sang, ont déclaré que 
l’association «veille à donner l’exemple 
à toutes les autres institutions en matière 
de solidarité avec les citoyens».Tous 
les moyens humains et matériels ont été 
mobilisés pour le bon déroulement de cette  
opération. Cette campagne  contribue  à 

sauver de nombreux malades, car le sang 
est une matière irremplaçable, seul l’être 
humain peut la fournir. Cette action de 
solidarité, vise la collecte d’un maximum 
de poches de sang, pour les offrir ensuite 
aux services concernés des hôpitaux et 
contribuer ainsi à sauver des malades. Les 
donneurs de sang volontaires ont  insisté 
sur la nécessité d’intensifier les campagnes 
de sensibilisation en direction des citoyens 
et des jeunes, notamment sur l’importance 
du don de sang au profit des malades et 
des victimes des accidents de la route en 
particulier vu le manque flagrant de cette 
substance vitale dans les hôpitaux.

Le siège de la wilaya d’Annaba a 
connu, lundi dernier, une vague 
de protestations émanant des  

demandeurs de logements sociaux des  
habitants de Sidi Harb 2 qui s’insurgent 
contre  le retard accru que connait 
l’opération de relogement. Ces  derniers 
ont exprimé leur colère et leur indignation 
à propos des retards enregistrés en matière 
de distribution de logements, revendiquant  
l’intervention des  responsables locaux 
concernés afin  d’accélérer la cadence 
des  travaux et de livrer leur logement 
dans les meilleurs délais, menaçant de 
recourir à d’autres actions de protestation 
pour réclamer leur recasement le plus tôt 
possible.

Par ailleurs, les bénéficiaires  des 650 

logements promotionnel Aidé (LPA) sont 

aussi montés au créneau et ont organisé un 

sit-in devant le siège de la wilaya d’Annaba 

pour s’insurger contre le retard accru des 

travaux de réalisation de leur projet de 

logements, revendiquant l’intervention 

du premier responsable de l’exécutif pour  

que leur soient attribués leurs logements 

dans le meilleurs délais.  Les protestataires 

sollicitent la compréhension des autorités 

concernées afin d’intercéder auprès de qui 

de droit pour trouver une solution à leur 

doléance.

Un incendie important s’est déclaré  
la journée d’avant hier, dans 
une chambre d’une maison à la 

cité Chabia, dans la commune de d’El 
Bouni, selon une source proche de la 
cellule de communication de la protection 
civile de la wilaya. Fort heureusement, 
les sapeurs-pompiers se sont rendus sur 
les lieux à temps avant que  le feu ne se 
propage au niveau d’autres chambres de 
la maison. A noter que le feu a ravagé 
toute une pièce.  Pour des raisons 
toujours inconnues, l’incendie  aurait 
causé des dégâts importants, notamment 

les affaires personnelles des habitants. 
Malheureusement une dame âgée de 
57ans qui a failli s’étouffer à cause de la 
fumée fut aussitôt transférée en urgence à 
l’hôpital le plus proche. Selon les éléments 
de la Protection civile, un camion citerne, 
une ambulance et une dizaine de pompiers 
ont été mobilisés pour venir à bout de ce 
sinistre. Par ailleurs, Il a été noté que, 
plusieurs appareils électroménagers, 
ainsi que plusieurs matelas et affaires 
vestimentaire ont été ravagés par le feu 
et que cette habitation abritait toute une 
famille.  Une enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet incendie.

Les journées de forte chaleur 
enregistrées ces jours-ci dans la 
presque totalité des régions  de l’est, 

notamment la wilaya d’Annaba, ont poussé 
les citoyens vers les magasins de vente 
d’appareils de climatisation, lesquels font 
face actuellement à une forte demande. En 
quête de fraîcheur, la population se rue sur 
les climatiseurs. Lors d’une tournée,  au 
centre ville nous avons pu constater  une 
grande foule se dirigeait vers les magasins 
d’articles électroménagers à la recherche 
de ventilateurs ou de climatiseurs. Les prix 
des climatiseurs ont observé une hausse 
sensible. En effet, les prix varient de 
40.000 à 80.000 DA, selon la capacité de 
l’appareil et sa marque. Les commerces ne 
désemplissent pas « Il m’arrive d’écouler 
en une seule journée plus d’une dizaine 
de climatiseurs, en plus d’un nombre 

considérable de ventilateurs vers lesquels 
se dirigent les petites bourses», nous a 
affirmé un vendeur d’électroménager. En 
effet, de nos jours, beaucoup de foyers 
sont équipés de climatiseurs. D’abord, son 
installation ne demande pas beaucoup de 
modifications. Il suffit juste de procéder à 
quelques perçages dans le mur. Certaines 
familles aisées installent même plusieurs 
appareils à la fois (dans le salon, les 
chambres, le couloir, etc.). « Le climatiseur 
est maintenant aussi indispensable qu’une 
cuisinière ou une machine à laver. Il est 
vrai qu’il n’est toujours pas accessible 
aux bourses moyennes. Mais quand on 
a à sa charge des personnes âgées et des 
bébés, on est dans l’obligation de serrer la 
ceinture pour acquérir un climatiseur, plus 
que nécessaire dans pareil cas».

Sihem.F

I.B

Sara.Y

I.B



Un  jeune travailleur 
en bâtiment, âgé 
d’une trentaine 

d’année, a subi de graves 

blessures au bassin, après 
avoir subi une chute de trois 
mètres  d’un immeuble à 
El Hadjar, avant-hier, selon 
une source d’information 
crédible de la protection 

civile. Grièvement blessée, la 
victime a été évacuée au CHU 
«Ibn Rochd», par les éléments 
de la protection civile. Ces 
derniers sont intervenus sur les 
lieux  pour prêter secours à la 

victime, avant d’être transférée 
aux urgences de l’hôpital « Ibn 
Rochd » et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer 
les vrais motifs de cet incident. 
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ANNABA / FAITS DIVERS

Un travailleur blessé après une chute de 3 mètres 
Imen

Les opérateurs 
économiques participant 
à une journée de 

sensibilisation, mardi à Tindouf 
en présence du directeur général 
des Douanes, Noureddine 
Khaldi, ont plaidé pour la 
mise en place de facilitations 
douanières pour booster la 
dynamique économique dans la 
région.
Une série de préoccupations 
ont ainsi été soulevées au 
DG des Douanes, et ont 
concerné la facilitation des 
procédures douanières dans le 
domaine de la promotion des 
exportations, le bénéficie du 
régime du commerce de troc, 
notamment dans l’importation 

de camélidés, l’adaptation de 
l’autorisation de circulation 
en raison de la spécificité de la 
wilaya de Tindouf, en plus de 
la coordination avec le services 
douaniers mauritaniens pour 
fixer les droits de douanes, selon 
les standards internationaux.
La rencontre a été aussi 
l’occasion pour les opérateurs 
économiques de s’enquérir des 
efforts déployés en matière 
d’application de l’accord de 
zone de libre échange ainsi 
que de commerce par voie de 
transport maritime, ainsi que 
des opportunités d’exportations 
mauritaniennes, dont le poisson 
congelé et certaines matière 
premières telles que celles liées 

à l’activité de marbrerie.
M. Noureddiine Khaldi a 
fait état de la disposition de 
l’administration douanière à 
prendre en charge les doléances 
légitimes des opérateurs 
économiques, “en tant qu’acteur 
central de la dynamique 
économique”, et ce dans le but 
de promouvoir les échanges 
commerciaux, contribuer à 
l’amélioration du climat des 
investissements, et accroitre la 
compétitivité des entreprises 
économiques nationales en 
améliorant à la qualité du 
service public et des prestations 
douanières, via un dispositif 
douanier numérisé.
Cette rencontre entre dans le 

cadre de la mise en place de 
canaux de communication 
directs, permanents et interactifs, 
dictés par l’importance 
qu’attache l’administration 
douanière à ce domaine, 
notamment ceux engageant les 
opérateurs économiques dans 
leurs différentes spécialités, 
en vue de promouvoir et de 
protéger l’économie national, a 
assuré M.Khaldi.
Et d’ajouter que 
l’accompagnement des 
opérateurs économiques et des 
différents acteurs, à travers la 
vulgarisation, l’orientation et 
la présentation de l’information 
douanière juste et en temps 
réel, est au cœur même de la 

feuille de route de l‘action 
douanière dans sa nouvelle 
approche d’impulsion des 
échanges commerciaux licites et 
d’encadrement des mécanismes 
de création de richesses et de 
valorisation du produit national.
Au terme de sa visite de travail 
de deux jours dans la wilaya de 
Tindouf, le directeur général des 
Douanes a inspecté des structures 
relevant de son secteur, dont 
l’inspection des douanes située 
au quartier Remadine et le projet 
du nouveau siège de l’inspection 
divisionnaire des douanes devant 
être réceptionnée prochainement 
au quartier Sellaka.

TINDOUF
Plaidoyer pour des facilitations douanières en 

vue de promouvoir les exportations

L’ Entreprise portuaire 
de Skikda a exporté 
325.415 tonnes 

de Clinker durant les quatre 
premiers mois de l’année 2022, 
a-t-on appris lundi auprès de 
cette entreprise.
Avec l’exportation de cette 
quantité de Clinker, l’entreprise 
portuaire de Skikda aura dépassé 
l’objectif annuel tracé, estimé à 
274.907 tonnes, a déclaré à l’APS 

le chargé de communication et 
de l’information de l’entreprise, 
Abdelmalek Hamidecha.
Ce résultat est le fruit des 
mesures de facilitation prises 
pour encourager et accompagner 
les opérateurs économiques et 
promouvoir les exportations, a 
précisé la même source.
Le Clinker a été exporté depuis 
le port de Skikda vers plusieurs 
marchés européens, africains 

et américains, à l’instar de 
l’Allemagne, la France, la 
Grande-Bretagne, le Sénégal, 
le Nigeria et le Mexique, a fait 
savoir le même responsable.
M. Hamidecha a ajouté que 
cette quantité de Clinker a 
été exportée par 4 opérateurs 
économiques, dont le Groupe 
industriel des ciments d’Algérie 
(GICA) et le complexe “Lafarge 
Algérie”, ajoutant que quatre 

quais ont été consacrés au 
niveau de l’entreprise portuaire 
de Skikda pour l’exportation de 
ce produit.
Il a également annoncé 
l’acquisition prochaine d’une 
nouvelle grue de grand format 
d’une capacité de levage de 
2.000 tonnes par heure, dont 
le coût est estimé à 3,393 

millions d’euro, afin de faciliter 
l’opération de levage du Clinker.
Ce matériel permettra 
également la préservation de 
l’environnement et la santé 
publique conformément aux 
normes internationales requises 
en la matière, selon la même 
source.

SKIKDA
Exportation de plus de 325.000 t de 
Clinker durant les 4 premiers mois 

de l’année

Un Salon national 
de l’artisanat a été 
inauguré lundi au 

port de Sidi Fredj (Ouest de 
la capitale) et se poursuivra 
jusqu’au 28 mai, avec la 
participation d’artisans issus 
de plusieurs wilayas.
A cette occasion, le Directeur 
général de la Chambre 
nationale de l’artisanat et des 
métiers (CAM), Abdelkrim 
Barki, a déclaré à l’APS 
que cette manifestation qui 
connaît la participation de 43 
artisans issus de différentes 
wilayas du pays se veut une 

occasion pour les exposants de 
“commercialiser leurs produits 

après une stagnation qui a duré 
plus de deux ans, suite à la 

propagation de la pandémie du 
nouveau coronavirus”.
Il a ajouté que toutes “les 
mesures nécessaires” ont été 
prises pour concourir à la 
réussite de ce rendez-vous, à 
travers le dressage de 38 petites 
tentes mises à la disposition 
des artisans pour l’exposition 
de leurs produits diversifiés 
puisés du “patrimoine 
traditionnel authentique”, 
l’objectif étant d’insuffler 
une nouvelle dynamique à 
l’activité artisanale, d’autant 
que cette exposition intervient 
à quelques semaines du 

lancement de la saison 
estivale.      
Des manifestations similaires 
seront organisées durant toute 
la saison estivale au niveau du 
port de Sidi Fredj et des autres 
villes côtières.
Le responsable a cité, en 
outre, l’organisation de 
sessions de formation en 
faveur des artisans dans le 
but de “développer la création 
et l’innovation et atteindre 
le niveau de qualité pour 
des produits concurrentiels 
sur les marchés nationaux et 
internationaux”.

Ouverture d’un Salon national de l’artisanat à Alger



En Egypte, la grève de la faim d’Alaa Abdel Fattah, 
défi lancé au président Sissi

A Séoul et à Tokyo, Joe Biden cherche à mobiliser 
un front antichinois

Près d’un tiers des fruits produits en Europe sont 
contaminés par des pesticides dangereux

Le militant de gauche, 
figure de la révolution de 
2011, refuse de s’alimenter 

depuis une cinquantaine de jours. 
Il a passé huit des neuf dernières 
années en prison, selon le monde 
fr.
Même derrière les barreaux, Alaa 
Abdel Fattah reste une épine dans 
le pied pour le pouvoir égyptien. 
Après avoir publié You Have 
Not Yet Been Defeated (« Vous 
n’avez pas encore été vaincus 
», Fitzcarraldo, non traduit), en 
octobre 2021, avec la complicité 
des siens, le militant de gauche 
âgé de 40 ans, qui a passé depuis 
2013 l’essentiel de son temps en 
prison, a mené, lundi 23 mai, son 
cinquante-deuxième jour de grève 
de la faim. Transféré mercredi 
18 mai depuis la prison de haute 
sécurité de Tora, au Caire, il 
conduit désormais cette lutte dans 
le nouveau centre de détention de 
Wadi Natroun, présenté comme 

un modèle par les autorités.
Au bout du fil, Laila Soueif, 
sa mère, laisse éclater son 
soulagement après lui avoir rendu 
visite : « Nous allons continuer 
de nous battre pour la libération 
d’Alaa. Mais, au moins, il peut 
recevoir des soins de santé à 
Wadi Natroun. Il est faible 

physiquement, mais il va mieux 
émotionnellement. » Selon sa 
famille, Alaa Abdel Fattah a pu 
dormir sur un matelas mercredi 
soir, pour la première fois depuis 
longtemps.
Sa mère espère qu’il aura accès 
à des livres et pourra sortir de sa 
cellule, « des droits qui lui étaient 

déniés à Tora ». La prison de Wadi 
Natroun, située à 150 kilomètres 
au nord-ouest de la capitale 
égyptienne, est plus éloignée. 
Mais pour la mathématicienne, 
elle-même figure de la gauche 
engagée, « l’important est 
qu’Alaa soit dans de meilleures 
conditions de détention, et 
qu’il ne soit pas soumis à une 
vendetta personnelle des autorités 
pénitentiaires, comme c’était le 
cas à Tora ».
Cet informaticien a été un 
pionnier de la blogosphère 
égyptienne et un visage de la 
révolution de 2011, qui avait 
renversé Hosni Moubarak avant 
le retour au pouvoir de l’armée, 
en 2013. Il a été condamné en 
décembre 2021 à cinq ans de 
prison pour « diffusion de fausses 
informations ». Sa défense n’avait 
pas eu accès à son dossier. Dans 
l’Egypte dirigée d’une main de 
fer par le président Abdel Fattah 

Al-Sissi, Alaa Abdel Fattah, père 
d’un jeune garçon, avait été à 
nouveau arrêté en 2019, alors 
qu’il se trouvait sous contrôle 
judiciaire. Dans la foulée de rares 
manifestations contre le pouvoir, 
un vaste coup de filet avait frappé 
la société civile.
« Son transfèrement signale qu’il 
y a eu une décision, au niveau des 
autorités, de jouer la désescalade 
», se félicite Laila Soueif. Avec 
ses deux filles, elle est une porte-
voix inlassable du sort d’Alaa et 
des autres détenus politiques en 
Egypte. Des mères égyptiennes 
de prisonniers ont aussi signé une 
pétition en solidarité à Alaa Abdel 
Fattah. « La pression nationale et 
internationale a de l’effet. Alaa 
doit être libéré sans conditions 
: même à Wadi Natroun, sa 
détention reste arbitraire », plaide 
Hussein Bayoumi, d’Amnesty 
International.

La visite du président 
américain en Corée du Sud 
et au Japon s’est achevée 

mardi 24 mai. Washington a 
notamment annoncé la création 
d’un nouveau partenariat 
commercial avec treize pays, 
selon le monde fr.
La Corée du Sud et le Japon, 
point d’ancrage de la stratégie 
américaine en Asie du Nord-Est, 
sont également engagés dans la 
politique visant à sanctionner et 
à isoler la Russie à la suite de 
l’invasion de l’Ukraine. Mais 
le soutien politique et militaire 
apporté par Washington à Kiev 
avait fait craindre à Séoul et 
à Tokyo un recentrage de la 
stratégie américaine sur l’Europe, 

au détriment de l’Indo-Pacifique.
En visite en Corée du Sud et au 
Japon, le président Joe Biden vient 
de s’efforcer de rassurer ses alliés, 
confrontés à une Chine perçue à 
Tokyo comme une menace et à 
une Corée du Nord revenue à une 
stratégie de la tension. « Pendant 
des décennies, notre alliance a été 
un pilier de paix, de croissance 
et de prospérité régionale. 
Aujourd’hui, notre coopération 
est essentielle pour préserver 
également la stabilité de la scène 
mondiale », a déclaré, samedi 21 
mai, à Séoul, M. Biden, qui avait 
commencé en fin de semaine 
sa tournée par la capitale sud-
coréenne.
L’alignement sur les Etats-Unis 

était attendu de la part de la Corée 
du Sud, où le nouveau président, 
Yoon Seok-youl, entend donner 
un« nouveau départ » à son pays 
en l’arrimant plus fortement à la 
nouvelle architecture économique 
et sécuritaire de l’Indo-Pacifique 
et en lui faisant jouer un rôle 
accru au niveau mondial.
M. Yoon a annoncé qu’il 
entendait se départir de la 
politique conciliante vis-à-vis 
de la République populaire 
démocratique de Corée de son 
prédécesseur, Moon Jae-in, qui 
misait sur la modération pour 
convaincre Pyongyang d’engager 
des négociations. Le président 
sud-coréen a ainsi annoncé 
que les manœuvres militaires 

conjointes américano-sud-
coréennes seraient intensifiées et 
que le Conseil de stratégie et de 
dissuasion, mécanisme de haut 

niveau destiné à élargir le cadre 
des actions de dissuasion, mis 
en sommeil depuis janvier 2018, 
serait réactivé.

Cerises, poires, pêches ou 
kiwis contiennent des 
résidus de substances qui 

auraient dû être interdites depuis 
2011, selon l’ONG Pesticide 
Action Network Europe, selon le 
monde fr.
C’est l’éphémère temps des 
cerises, de retour sur les étals 
depuis quelques jours. Mais, 
aussi appétissantes soient-elles, 
leur rouge écarlate peut cacher 
des produits toxiques. Une cerise 
sur deux est contaminée par des 
résidus de pesticides classés 
parmi les plus dangereux pour 
la santé, alerte une étude inédite 
publiée mardi 24 mai par l’ONG 
Pesticide Action Network Europe 

(PAN EU). Et la cerise n’est 
pas le seul fruit concerné ; c’est 
également le cas pour près de la 
moitié des pêches et des poires ou 
pour un tiers des pommes.

Au total, près d’un tiers (29 %) 
des fruits produits en Europe sont 
contaminés. Des taux qui ont 
explosé au cours de la dernière 
décennie : + 53 % en moyenne 

entre 2011 et 2019, jusqu’à + 
152 % pour les cerises et même 
+ 397 % pour les kiwis, qui 
détiennent le record. Des résultats 
qui contredisent les déclarations 
officielles de la Commission 
européenne et des Etats : l’usage 
des pesticides, et en particulier 
des plus toxiques, recule.
Le rapport de PAN Europe se 
fonde sur l’analyse des données 
issues du programme européen 
de surveillance des résidus 
de pesticides dans les denrées 
alimentaires. Ces milliers 
d’échantillons – prélevés dans 
chaque Etat membre par les 
équivalents nationaux de la 
DGCCRF française – servent de 

base aux rapports de l’Autorité 
européenne de sécurité des 
aliments (EFSA). Pour l’EFSA, 
ils sont « statistiquement 
suffisamment représentatifs 
pour estimer l’exposition des 
consommateurs européens à ces 
résidus ». L’étude se concentre 
sur les pesticides considérés 
par le législateur comme « les 
plus dangereux ». Il s’agit de 
substances suspectées d’être 
cancérogènes pour l’homme, 
toxiques pour la reproduction, 
des perturbateurs endocriniens ou 
de réunir deux des trois critères 
des substances persistantes, 
bioaccumulables et toxiques.

Mercredi 25 Mai 2022
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UKRAINE:

Trois mois de guerre, la région de Lougansk presque 
entièrement envahie

Plusieurs blessés dans l’explosion d’une bonbonne 
de gaz à Abu Dhabi

IRAK: 

Six morts dans une attaque imputée à l’EI

La guerre en Ukraine entre 
mardi dans son quatrième 
mois, au moment où les 

troupes russes concentrent leur 
offensive sur la dernière poche 
de résistance de la région de 
Lougansk, dans le Donbass (est). 
Selon Arabenews.
Après avoir éloigné les forces 
russes des deux plus grandes 
villes du pays, la capitale Kiev 
fin mars et début avril puis 
Kharkiv en mai, les Ukrainiens 
reconnaissent depuis quelques 
jours des “difficultés” dans le 
Donbass, formé par les oblasts 
de Lougansk et Donetsk.
“Les prochaines semaines de 
guerre seront difficiles”, a 

prévenu lundi soir le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky 
dans son allocution télévisée 
quotidienne.
“Les occupants russes 
s’efforcent de montrer qu’ils 
n’abandonneront pas les zones 
occupées de la région de Kharkiv 
(nord-est), qu’ils ne rendront pas 
la région de Kherson (sud), les 
territoires occupés de la région de 
Zaporijjia (sud-est) et le Donbass 
(est). Ils avancent quelque part. 
Ils renforcent leurs positions 
ailleurs”, a-t-il poursuivi.
La situation est même 
“extrêmement difficile” dans le 
Donbass: les Russes cherchent 
à y “éliminer tout ce qui est 

vivant”, a accusé le président 
Zelensky.
Moscou concentre sa puissance 
de feu précisément sur le 
réduit ukrainien de la région de 
Lougansk, en essayant de cerner 
les villes de Severodonetsk et 
Lyssytchansk. Le ministère 
ukrainien de la Défense a aussi 
signalé de violents combats en 
cours à proximité de là, près 
des localités de Popasna et 
Bakhmout, ce qui dessine une 
stratégie d’encerclement.
«Évacuations obligatoires»
La chute de Bakhmout, dans 
l’oblast de Donetsk, donnerait 
aux Russes le contrôle d’un 
carrefour crucial qui sert 

actuellement de centre de 
commandement impromptu pour 
une grande partie de l’effort de 
guerre ukrainien.
Les habitants, en tout cas, 
rechignent à fuir, malgré les 
risques: “Les gens ne veulent pas 
partir”, se désole le maire-adjoint 
de Bakhmout, Maxim Soutkovyï, 
devant un autocar à moitié vide 
prêt à emmener des civils vers 
des territoires plus sûrs.
“Nous avons atteint un point où 
nous sommes en train de rendre 
les évacuations obligatoires”, 
avance même le chef de 
l’administration militaire de 
Bakhmout, Serguiï Kalian.
Ceux qui restent disent que les 

tirs de missiles et les bombes 
commencent vers l’aube et 
durent jusqu’au déjeuner, à 
proximité de Bakhmout.
Severodonetsk, elle, est 
directement bombardée “24 
heures sur 24” par les Russes, 
qui “utilisent la tactique de 
la terre brûlée, ils détruisent 
délibérément la ville”, avait 
alerté dimanche le gouverneur 
ukrainien de l’oblast de 
Lougansk, Serguiï Gaïdaï.
Le sort de Severodonetsk rappelle 
forcément celui de Marioupol, la 
grande ville portuaire du sud-
est presque entièrement détruite 
après plusieurs semaines de 
siège.

La police d’Abu Dhabi 
a annoncé que deux 
personnes ont été tuées 

et 120 autres blessées dans 
l’explosion d’une bouteille de gaz 
d’un restaurant de la capitale des 
Émirats arabes unis.
Selon les premiers rapports 
publiés sur Twitter par la police, 
“64 personnes ont subi des 
blessures mineures, 56 autres ont 
été modérément blessées et deux 
personnes sont décédées”. Selon 
Arabenews.
L’explosion de lundi a déclenché 
un incendie qui a endommagé 
les façades de six bâtiments et 
un certain nombre de magasins 
avant d’être maîtrisé, selon le 

communiqué de la police. 
Quatre des bâtiments endommagés 
ont été évacués “en toute sécurité”, 
et des efforts sont en cours pour 
trouver des logements temporaires 
pour leurs résidents “jusqu’à ce que 
les bâtiments soient complètement 
sécurisés”, a déclaré la police.
Communique de la police d’Abu 
Dhabi 
Selon un communiqué publié sur 
Twitter, l’Autorité de défense civile 
d’Abu Dhabi confirme que toutes 
les personnes blessées à la suite de 
l’explosion d’une bouteille de gaz 
dans un restaurant du quartier Al 
Khalidiya de la ville ont reçu tous 
les soins médicaux nécessaires 
dans les établissements de santé 

de l’émirat, en coordination avec 
le département de la santé d’Abu 
Dhabi.
La police de la ville a également 
publié des photos montrant des 
premiers intervenants s’occupant 
de victimes, ainsi que des débris et 
des morceaux de verre éparpillés 
sur la chaussée.
Deux explosions ont été entendues 
à l’heure du déjeuner, a raconté un 
témoin au journal The National.
“Le premier bruit était faible et 
les gens ont commencé à appeler 
les pompiers et la police. Puis 
rapidement, il y a eu une grosse 
explosion. C’était vraiment fort. 
Les fenêtres ont tremblé et dans 
certains bureaux les vitres ont été 

brisées.”, a-t-il expliqué. 
Les autorités excluent à l’heure 
qu’il est un acte de nature 
criminelle.
Le 17 janvier, une attaque de 

drones et de missiles des Houthis 
a tué trois travailleurs du secteur 
pétrolier à Abu Dhabi. Depuis 
lors, les Émirats arabes unis sont 
en état d’alerte maximale.   

KIRKOUK, Irak: Venus 
éteindre un incendie 
dans des champs 

de blé du nord de l’Irak, six 
personnes, trois policiers et 
trois adolescents, ont été tuées 
lundi par des tirs de djihadistes 
du groupe Etat islamique (EI), 
a affirmé un responsable local.
Selon Arabenews.
Une voiture de police arrivant 
ensuite sur les lieux de 
l’attaque à Taza Khurmatu, 
a elle aussi essuyé des tirs et 
une bombe a explosé à son 
passage, a déclaré à l’AFP 
Hussein Adel, directeur du 
district de Taza Khurmatu, au 
sud de Kirkouk.
“L’EI a incendié des zones 
agricoles”, a indiqué M. Adel. 
“Quand des policiers et des 

civils sont venus éteindre le 
feu, ils ont été attaqués par 
des éléments de l’EI qui ont 
tué trois policiers et trois 
adolescents”, a-t-il ajouté, 
précisant qu’un civil était 

porté disparu.
Une source de sécurité a de 
son côté rapporté “une attaque 
perpétrée par des éléments de 
l’EI contre des paysans qui 
récoltaient leur blé”.

Les autorités irakiennes 
ont proclamé leur victoire 
contre l’EI fin 2017. Même 
après avoir été défaits, 
les djihadistes continuent 
cependant de perpétrer des 
attaques meurtrières en Irak et 
en Syrie voisine où ils avaient 
également sévi pendant des 
années.
Ces dernières années, les 
djihadistes ont aussi incendié 
des dizaines de champs dans 
ces deux pays et revendiqué 
cette méthode sur leurs canaux 
de communication.
En 2019, plus de 200 incendies 
avaient réduit en cendres 
quelque 5.000 hectares de 
culture dans le nord irakien. 
Certains incendies ont été 
imputés aux djihadistes. 

D’autres pouvaient être le fruit 
de conflits pour la terre, entre 
grands propriétaires ou tribus.
Après trois années de 
sécheresse et avec des zones 
cultivables réduites de moitié, 
les Irakiens surveillent leurs 
récoltes de blé.
En Irak, l’EI “a maintenu sa 
capacité à lancer des attaques 
à un rythme régulier”, 
reconnaissait un rapport 
onusien publié en janvier 
2022.
“Exploitant la frontière 
poreuse” entre l’Irak et la 
Syrie, l’organisation djihadiste 
conserverait “entre 6.000 
et 10.000 combattants dans 
ces deux pays, où elle forme 
des cellules et entraîne des 
agents”, selon ce rapport.

Mercredi 25 Mai 2022
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Aurélien Tchouameni a choisi le Real Madrid 
pour un transfert XXL

Karim Benzema répond à la polémique avec Kylian Mbappé

Le Bayern Munich annonce la signature 
de Noussair Mazraoui

Malgré l’échec Kylian algré l’échec Kylian 
Mbappé, le Real Mbappé, le Real 
Madrid va s’offrir un Madrid va s’offrir un 

autre grand talent du football autre grand talent du football 
français. Les Merengues ont français. Les Merengues ont 
convaincu Aurélien Tchouaméni convaincu Aurélien Tchouaméni 
de rejoindre la capitale espagnole.de rejoindre la capitale espagnole.
Auteur d’une saison XXL avec Auteur d’une saison XXL avec 
Monaco (50 matches disputés, Monaco (50 matches disputés, 
5 buts et 3 offrandes), qui 5 buts et 3 offrandes), qui 
lui a permis de découvrir le lui a permis de découvrir le 
groupe France (8 capes, 1 but), groupe France (8 capes, 1 but), 
Aurélien Tchouameni a pris une Aurélien Tchouameni a pris une 
autre dimension cette saison. autre dimension cette saison. 
S’affirmant encore plus parmi les S’affirmant encore plus parmi les 
têtes d’affiche de l’AS Monaco, têtes d’affiche de l’AS Monaco, 
le milieu défensif de 22 ans a vite le milieu défensif de 22 ans a vite 
tapé dans l’oeil des plus grands tapé dans l’oeil des plus grands 
clubs. Parmi eux, Liverpool et le clubs. Parmi eux, Liverpool et le 
Paris Saint-Germain, mais aussi Paris Saint-Germain, mais aussi 
et surtout le Real Madrid.et surtout le Real Madrid.
Comme nous vous l’avons Comme nous vous l’avons 
révélé, le club merengue est révélé, le club merengue est 
particulièrement attentif sur particulièrement attentif sur 
la situation du natif de Rouen la situation du natif de Rouen 
depuis un bon moment et a depuis un bon moment et a 
même accéléré sur les derniers même accéléré sur les derniers 
jours. Déçu par le dossier Kylian jours. Déçu par le dossier Kylian 
Mbappé qui s’est conclu sur la Mbappé qui s’est conclu sur la 
prolongation de trois ans de ce prolongation de trois ans de ce 
dernier au Paris Saint-Germain, le dernier au Paris Saint-Germain, le 
Real Madrid n’a pas pour autant Real Madrid n’a pas pour autant 

perdu l’objectif de se renforcer perdu l’objectif de se renforcer 
cet été.cet été.

Un accord à 80 millions Un accord à 80 millions 
d’eurosd’euros

Disposant d’un milieu qualitatif, Disposant d’un milieu qualitatif, 
mais vieillissant avec Toni Kroos mais vieillissant avec Toni Kroos 
(32 ans), Lucas Modric (36 ans) et (32 ans), Lucas Modric (36 ans) et 
Casemiro (30 ans), le Real Madrid Casemiro (30 ans), le Real Madrid 
a déjà commencé sa mutation a déjà commencé sa mutation 
avec Eduardo Camavinga (19 avec Eduardo Camavinga (19 
ans) et Federico Valverde (23 ans) et Federico Valverde (23 
ans), mais entend continuer à ans), mais entend continuer à 
apporter de la jeunesse et du apporter de la jeunesse et du 
talent à son entrejeu. Ainsi, selon talent à son entrejeu. Ainsi, selon 
les informations de RMC Sport, les informations de RMC Sport, 
le joueur est tombé d’accord avec le joueur est tombé d’accord avec 
la Casa Blanca.la Casa Blanca.
Devant signer un contrat de 5 ans, Devant signer un contrat de 5 ans, 
il arrivera à Madrid dans le cadre il arrivera à Madrid dans le cadre 
d’un transfert estimé à 80 millions d’un transfert estimé à 80 millions 
d’euros auxquels s’ajouteront d’euros auxquels s’ajouteront 
divers bonus. Un gros coup pour divers bonus. Un gros coup pour 
les Merengues, qui obtiennent les Merengues, qui obtiennent 
leur première recrue de l’été. leur première recrue de l’été. 
Au Real Madrid, Aurélien Au Real Madrid, Aurélien 
Tchouameni va découvrir Tchouameni va découvrir 
une vraie colonie française une vraie colonie française 
avec Ferland Mendy, Eduardo avec Ferland Mendy, Eduardo 
Camavinga et Karim Benzema Camavinga et Karim Benzema 
ainsi que les Francophones belges ainsi que les Francophones belges 
Thibaut Courtois et Eden Hazard.Thibaut Courtois et Eden Hazard.

« On n’a pas échangé. Je sais que « On n’a pas échangé. Je sais que 
tout le monde parlait de Karim tout le monde parlait de Karim 
et Kylian, Kylian et Karim… et Kylian, Kylian et Karim… 
Mais en sélection, on ne parlait Mais en sélection, on ne parlait 
que du repas du soir. Je n’ai pas que du repas du soir. Je n’ai pas 
voulu forcer ce truc. Quand on voulu forcer ce truc. Quand on 
se verra, on en discutera. Je lui se verra, on en discutera. Je lui 
expliquerais ce choix. (…) J’ai expliquerais ce choix. (…) J’ai 
vu que presque tous les joueurs vu que presque tous les joueurs 
du Real Madrid l’avaient sorti. du Real Madrid l’avaient sorti. 
Il ne faut pas avoir fait Saint-Cyr Il ne faut pas avoir fait Saint-Cyr 
pour comprendre que ça vient pour comprendre que ça vient 

de plus haut, non ? ». Interrogé de plus haut, non ? ». Interrogé 
par Le Parisien, Kylian Mbappé par Le Parisien, Kylian Mbappé 
s’expliquait sur sa relation avec s’expliquait sur sa relation avec 
Karim Benzema lundi, alors Karim Benzema lundi, alors 
que la presse espagnole avait que la presse espagnole avait 
interprété un post de l’attaquant interprété un post de l’attaquant 
madrilène sur les réseaux sociaux madrilène sur les réseaux sociaux 
comme une pique au Bondynois.comme une pique au Bondynois.
Lors du media day du Real Madrid Lors du media day du Real Madrid 
ce mardi, KB9 s’est à son tour ce mardi, KB9 s’est à son tour 
exprimé sur la vedette parisienne exprimé sur la vedette parisienne 
et sur cette possible tension et sur cette possible tension 

entre les deux hommes. Mais il entre les deux hommes. Mais il 
a plutôt voulu éviter le sujet. « a plutôt voulu éviter le sujet. « 
Je vais te dire : on va jouer une Je vais te dire : on va jouer une 
finale de Ligue des Champions finale de Ligue des Champions 
samedi. Ce n’est pas le moment samedi. Ce n’est pas le moment 
de parler de ces petites choses. de parler de ces petites choses. 
Je préfère ne pas parler. Je ne Je préfère ne pas parler. Je ne 
suis pas fâché, je suis concentré suis pas fâché, je suis concentré 
sur la finale, c’est plus important sur la finale, c’est plus important 
que d’entendre d’autres choses que d’entendre d’autres choses 
», a lâché l’attaquant à Movistar. », a lâché l’attaquant à Movistar. 
C’est plutôt clair.C’est plutôt clair.

Le club bavarois a e club bavarois a 
enregistré la future arrivée enregistré la future arrivée 
du latéral droit marocain du latéral droit marocain 

Noussair Mazraoui. Pressenti Noussair Mazraoui. Pressenti 
d’abord au Barça et à Arsenal, le d’abord au Barça et à Arsenal, le 
Lion de l’Atlas de 24 ans choisit Lion de l’Atlas de 24 ans choisit 
finalement la Bavière pour les finalement la Bavière pour les 
quatre prochaines saisons.quatre prochaines saisons.
Malgré un 32e sacre en Bundesliga Malgré un 32e sacre en Bundesliga 
décroché à trois journées de la fin décroché à trois journées de la fin 
de la saison, le Bayern Munich n’a de la saison, le Bayern Munich n’a 
pas réussi à se montrer compétitif pas réussi à se montrer compétitif 
dans toutes ses compétitions, dans toutes ses compétitions, 
avec une élimination en quart de avec une élimination en quart de 
finale de la Ligue des Champions finale de la Ligue des Champions 
face à Villarreal et une sortie de la face à Villarreal et une sortie de la 
Coupe d’Allemagne par la petite Coupe d’Allemagne par la petite 
porte en raison d’une claque porte en raison d’une claque 
reçue sur la pelouse du Borussia reçue sur la pelouse du Borussia 
Mönchengladbach. Un seul titre, Mönchengladbach. Un seul titre, 
bien fêté par les Bavarois devant bien fêté par les Bavarois devant 
leur public aux dépens de son leur public aux dépens de son 

rival, le Borussia Dortmund (3-rival, le Borussia Dortmund (3-
1), mais le club munichois n’avait 1), mais le club munichois n’avait 
pas été épargné par la presse pas été épargné par la presse 
outre-Rhin après la débâcle outre-Rhin après la débâcle 
européenne.européenne.
Niveau mercato, la direction Niveau mercato, la direction 
bavaroise avait du pain sur la bavaroise avait du pain sur la 
planche tout au long de cet planche tout au long de cet 
exercice. En effet, le board exercice. En effet, le board 
du FCB a réussi à boucler du FCB a réussi à boucler 
les prolongations de contrat les prolongations de contrat 
de plusieurs de ses cadres : de plusieurs de ses cadres : 
le Français Kingsley Coman le Français Kingsley Coman 
(jusqu’en 2027) ainsi que les (jusqu’en 2027) ainsi que les 
Allemands Leon Goretzka Allemands Leon Goretzka 
(2026), Joshua Kimmich (2025) (2026), Joshua Kimmich (2025) 
et les dernières en date, celles du et les dernières en date, celles du 
Raumdeuter Thomas Müller et de Raumdeuter Thomas Müller et de 
Manuel Neuer jusqu’en 2024. À Manuel Neuer jusqu’en 2024. À 
côté de cela, Michaël Cuisance a côté de cela, Michaël Cuisance a 
quitté Munich pour Venise l’hiver quitté Munich pour Venise l’hiver 
dernier, suivi du départ prévu dernier, suivi du départ prévu 

cet été de Niklas Süle en fin de cet été de Niklas Süle en fin de 
contrat au Borussia Dortmund. contrat au Borussia Dortmund. 
Néanmoins, le champion Néanmoins, le champion 
d’Allemagne en titre a enregistré d’Allemagne en titre a enregistré 
sa première recrue estivale.sa première recrue estivale.
Un contrat à 8 millions d’eurosUn contrat à 8 millions d’euros
En effet, le Bayern Munich a En effet, le Bayern Munich a 
annoncé la future arrivée du annoncé la future arrivée du 
latéral droit marocain Noussair latéral droit marocain Noussair 
Mazraoui, sa signature étant Mazraoui, sa signature étant 
effective le 1er juillet prochain, effective le 1er juillet prochain, 
soit à la fin de son bail avec l’Ajax soit à la fin de son bail avec l’Ajax 
Amsterdam, sacré champion Amsterdam, sacré champion 
des Pays-Bas. «Le FC Bayern des Pays-Bas. «Le FC Bayern 
a signé Noussair Mazraoui. Le a signé Noussair Mazraoui. Le 
joueur de 24 ans quitte l’Ajax joueur de 24 ans quitte l’Ajax 
Amsterdam pour Munich dans Amsterdam pour Munich dans 
le cadre d’un transfert gratuit le cadre d’un transfert gratuit 
pour la nouvelle saison et a signé pour la nouvelle saison et a signé 
avec les champions d’Allemagne avec les champions d’Allemagne 
jusqu’en 2026», peut-on lire jusqu’en 2026», peut-on lire 
sur le communiqué de presse. sur le communiqué de presse. 

Pur produit de la formation Pur produit de la formation 
amstellodamoise, le défenseur amstellodamoise, le défenseur 
de 24 ans est devenu en quelques de 24 ans est devenu en quelques 
saisons l’une des références à saisons l’une des références à 
son poste en Eredivisie et s’est son poste en Eredivisie et s’est 
notamment distingué à l’échelle notamment distingué à l’échelle 
continentale lors de l’épopée continentale lors de l’épopée 
ajacide lors de la Ligue des ajacide lors de la Ligue des 
Champions 2018/2019, éliminant Champions 2018/2019, éliminant 
le Real Madrid et la Juventus en le Real Madrid et la Juventus en 
phase finale. Pouvant également phase finale. Pouvant également 
évoluer au milieu de terrain, évoluer au milieu de terrain, 
il viendra renforcer le couloir il viendra renforcer le couloir 
droit de Julian Nagelsmann, qui droit de Julian Nagelsmann, qui 
devrait faire jouer Benjamin devrait faire jouer Benjamin 
Pavard en défense centrale la Pavard en défense centrale la 
saison prochaine.saison prochaine.
Conseillé précédemment par feu Conseillé précédemment par feu 
Mino Raiola, le Lion de l’Atlas Mino Raiola, le Lion de l’Atlas 
aux 12 sélections (2 buts), en aux 12 sélections (2 buts), en 
brouille avec son sélectionneur brouille avec son sélectionneur 
Vahid Halilhodzic à six mois de la Vahid Halilhodzic à six mois de la 

Coupe du Monde 2022 au Qatar, Coupe du Monde 2022 au Qatar, 
était d’abord pressenti au FC était d’abord pressenti au FC 
Barcelone ou encore à Arsenal Barcelone ou encore à Arsenal 
avant de s’engager en Bavière. avant de s’engager en Bavière. 
Selon les informations de Bild, Selon les informations de Bild, 
le natif de Leiderdorp touchera le natif de Leiderdorp touchera 
un salaire annuel de 8 millions un salaire annuel de 8 millions 
d’euros. Il aura donc disputé 137 d’euros. Il aura donc disputé 137 
matches sous les couleurs de matches sous les couleurs de 
l’Ajax Amsterdam pour 10 buts l’Ajax Amsterdam pour 10 buts 
et 9 passes décisives, remportant et 9 passes décisives, remportant 
deux Championnats des Pays-Bas deux Championnats des Pays-Bas 
(2019, 2021, 2022), deux coupes (2019, 2021, 2022), deux coupes 
nationales (2019, 2021) et une nationales (2019, 2021) et une 
Supercoupe (2019).Supercoupe (2019).

En fin de contrat avec n fin de contrat avec 
l’ES Tunis, Abdelkader l’ES Tunis, Abdelkader 
Bedrane ne devrait pas Bedrane ne devrait pas 

prolonger son bail avec les Sang prolonger son bail avec les Sang 
et Or. L’ international algérien et Or. L’international algérien 
serait courtisé en Arabie serait courtisé en Arabie 
saoudite selon les informations saoudite selon les informations 
en provenance du club tunisien.en provenance du club tunisien.
Un autre joueur algérien en Un autre joueur algérien en 
Arabie Saoudite. Devenue Arabie Saoudite. Devenue 
destination privilégiée des destination privilégiée des 
joueurs algériens dans le Golfe, joueurs algériens dans le Golfe, 
l ’Arabie Saoudite pourrait voir l’Arabie Saoudite pourrait voir 
ces prochaines semaines un ces prochaines semaines un 
nouvel Algérien venir gonfler nouvel Algérien venir gonfler 
les rangs de son contingent. En les rangs de son contingent. En 
effet, selon les informations effet, selon les informations 
de la radio tunisienne Diwan de la radio tunisienne Diwan 

FM, Abdekader Bedrane (30 FM, Abdekader Bedrane (30 
ans) serait proche de signer ans) serait proche de signer 
au Damac FC qui compte déjà au Damac FC qui compte déjà 
deux internationaux algériens deux internationaux algériens 
dans son effectif avec Mustapha dans son effectif avec Mustapha 
Zeghba et El Arbi Hillal Zeghba et El Arbi Hillal 
Soudani. Les négociations Soudani. Les négociations 
seraient actuellement en cours seraient actuellement en cours 
entre les deux parties bien que entre les deux parties bien que 
non conclues selon d’autres non conclues selon d’autres 
sources proches de l’ES Tunis.sources proches de l’ES Tunis.
Selon nos informations, d’autres Selon nos informations, d’autres 
formations du championnat formations du championnat 
saoudien suivent attentivement saoudien suivent attentivement 
la situions contractuelle la situions contractuelle 
de Bedrane qui compte 12 de Bedrane qui compte 12 
sélections toutes honorées sous sélections toutes honorées sous 
les ordres de Djamel Belmadi. les ordres de Djamel Belmadi. 

Ainsi, l ’ ancien défenseur de Ainsi, l’ancien défenseur de 
l’ES Sétif s’ apprête à quitter l’ES Sétif s’apprête à quitter 
l ’Espérance après 78 matchs l’Espérance après 78 matchs 
disputés toutes compétitions disputés toutes compétitions 
confondues pour quatre buts confondues pour quatre buts 
inscrits et une passe décisive inscrits et une passe décisive 
délivrée. En trois saisons délivrée. En trois saisons 
passées à l’EST, le natif de passées à l’EST, le natif de 
Blida a ainsi remporté deux Blida a ainsi remporté deux 
championnats (2020, 2021 ainsi championnats (2020, 2021 ainsi 
que deux Supercoupe de Tunisie que deux Supercoupe de Tunisie 
sur la même période. Il demeure sur la même période. Il demeure 
toujours en course pour un toujours en course pour un 
troisième titre consécutif en troisième titre consécutif en 
championnat ej participant à championnat ej participant à 
la phase finale pour le titre qui la phase finale pour le titre qui 
s’achèvera dans les prochaines s’achèvera dans les prochaines 
semaines.semaines.

Les « Rouges Hamristes ont es « Rouges Hamristes ont 
du attendre leur dernière du attendre leur dernière 
sortie du championnat sortie du championnat 

national ligue 2 groupe «EST» national ligue 2 groupe «EST» 
pour se fixer définitivement pour se fixer définitivement 
sur leur sort dans une dernière sur leur sort dans une dernière 
confrontation avec la formation confrontation avec la formation 
face à l’USMK soldée par un nul face à l’USMK soldée par un nul 
équitable qui arrange d’ailleurs équitable qui arrange d’ailleurs 
les deux protagonistes, sur les deux protagonistes, sur 
des objectifs diamétralement des objectifs diamétralement 
opposés. Depuis le début de la opposés. Depuis le début de la 
saison les poulains de Kamel saison les poulains de Kamel 
Bouacida encadrés par des Bouacida encadrés par des 
anciens amoureux du  vieux club anciens amoureux du  vieux club 
à l’ instar de Rabet Hocine et à l’instar de Rabet Hocine et 

d’autres ainsi que des dirigeants d’autres ainsi que des dirigeants 
fidèles au passé glorieux  de fidèles au passé glorieux  de 
l’équipe  chère à des grands l’équipe  chère à des grands 
hommes disparus à l’ instar de hommes disparus à l’instar de 
l’entraineur Hadj Mohamed l’entraineur Hadj Mohamed 
Salah Boufermes, Ali Doudou, Salah Boufermes, Ali Doudou, 
Gatiche, Mebrek, ainsi que les Gatiche, Mebrek, ainsi que les 
Merah, Benslimane,Tadjet, Merah, Benslimane,Tadjet, 
Bouden, Attoui, Ali Messaoud,  Bouden, Attoui, Ali Messaoud,  
et tant d’autres fidèles du et tant d’autres fidèles du 
vieux club qui se remémorent vieux club qui se remémorent 
aujourd’hui ce glorieux passé aujourd’hui ce glorieux passé 
d’un grand club qui mérité bien d’un grand club qui mérité bien 
d’être dans la cour des grands. d’être dans la cour des grands. 
Ainsi pour les dirigeants de Ainsi pour les dirigeants de 
ce club et le capitaine courage ce club et le capitaine courage 
Merah Mahidine «l’objectif Merah Mahidine «l’objectif 

fixé depuis le démarrage du fixé depuis le démarrage du 
championnat pour cette saison championnat pour cette saison 
était l’ accession.» notre mission était l’accession.» notre mission 
est accomplie, tout le groupe est accomplie, tout le groupe 
est à remercier. On est resté est à remercier. On est resté 
mobilisé et soudé jusqu’à la fin mobilisé et soudé jusqu’à la fin 
de la saison malgré le manque de la saison malgré le manque 
du nerf de la guerre. Les joueurs du nerf de la guerre. Les joueurs 
et entraineurs n’ont  touché et entraineurs n’ont  touché 
aucun sous depuis huit (8) mois. aucun sous depuis huit (8) mois. 
Maintenant il faudrait préparer Maintenant il faudrait préparer 
soigneusement la nouvelle soigneusement la nouvelle 
saison pour partir sur des bases saison pour partir sur des bases 
solides et éviter les déconvenues solides et éviter les déconvenues 
« a ainsi déclaré le capitaine de « a ainsi déclaré le capitaine de 
la troupe Merah Mahidine.la troupe Merah Mahidine.

À À moins d’une semaine moins d’une semaine 
du ressemblement des du ressemblement des 
Verts, Djamel Belmadi Verts, Djamel Belmadi 

est arrivé à Alger en vue de est arrivé à Alger en vue de 
peaufiner les derniers préparatifs peaufiner les derniers préparatifs 
avant les deux premières avant les deux premières 
journées des éliminatoires de la journées des éliminatoires de la 
CAN 2023. Pour rappel, les Verts CAN 2023. Pour rappel, les Verts 
affronteront l’Ouganda (04/06) affronteront l’Ouganda (04/06) 
au nouveau stade d’Oran et à la au nouveau stade d’Oran et à la 
Tanzanie (08/08) au Benjamin Tanzanie (08/08) au Benjamin 
Mkapa Stadium à Dar-es-Salam. Mkapa Stadium à Dar-es-Salam. 
L’attente avant le prochain L’attente avant le prochain 
stage de l’EN prendra bientôt stage de l’EN prendra bientôt 
fin. Élimines de la Coupe du fin. Élimines de la Coupe du 
Monde 2022, les Verts doivent Monde 2022, les Verts doivent 
désormais se reconstruire après désormais se reconstruire après 
le séisme provoqué par la le séisme provoqué par la 
défaite face au Cameroun (1-2) défaite face au Cameroun (1-2) 
le 29 mars dernier. Désormais le 29 mars dernier. Désormais 
tourné vers les éliminations tourné vers les éliminations 
de la CAN 2023, l’Algérie de de la CAN 2023, l’Algérie de 
Djamel Belmadi se prépare à de Djamel Belmadi se prépare à de 
grands changements au sein de grands changements au sein de 

son effectif pour accompagner son effectif pour accompagner 
le nouveau projet établi jusqu’à le nouveau projet établi jusqu’à 
la Coupe du Monde 2026. Pour la Coupe du Monde 2026. Pour 
établir ce projet, le sélectionneur établir ce projet, le sélectionneur 
s’attèle au travail de refonte de s’attèle au travail de refonte de 
l’effectif dont les premiers échos l’effectif dont les premiers échos 
font état de plusieurs joueurs font état de plusieurs joueurs 
nouvellement convoqués.nouvellement convoqués.
Arrivé aujourd’hui à Alger, Arrivé aujourd’hui à Alger, 
Djamel Belmadi préparait Djamel Belmadi préparait 
plusieurs changements plusieurs changements 
significatifs dans sa liste qui sera significatifs dans sa liste qui sera 
publiée en fin de semaine. Parmi publiée en fin de semaine. Parmi 
les noms cités, on retrouve celui les noms cités, on retrouve celui 
du milieu de terrain d’Hatayspor du milieu de terrain d’Hatayspor 
Mehdi Boudjemâa, ou encore Mehdi Boudjemâa, ou encore 
celui du latéral droit clermontois celui du latéral droit clermontois 
Akim Zedadka afin de palier à Akim Zedadka afin de palier à 
l’absence sur blessure de Youcef l’absence sur blessure de Youcef 
Atal. Plusieurs joueurs convoqués Atal. Plusieurs joueurs convoqués 
se trouvent actuellement en se trouvent actuellement en 
Algérie après avoir récemment Algérie après avoir récemment 
achevé leur saison en club. achevé leur saison en club. 
Parmi les joueurs concernés, on Parmi les joueurs concernés, on 

citera Ramy Bensebaini, Ahmed citera Ramy Bensebaini, Ahmed 
Touba, Youcef Belaili ou encore Touba, Youcef Belaili ou encore 
Islam Slimani qui ferait parti Islam Slimani qui ferait parti 
des joueurs retenus par Belmadi des joueurs retenus par Belmadi 
malgré sa situation compliquée malgré sa situation compliquée 
en club.en club.
Ce contingent de joueurs déjà Ce contingent de joueurs déjà 
présents en Algérie devrait être présents en Algérie devrait être 
complété aujourd’hui par les complété aujourd’hui par les 
arrivées de Mehdi Boudjemâa arrivées de Mehdi Boudjemâa 
et Mohamed El Amine Amoura, et Mohamed El Amine Amoura, 
vainqueur de la Coupe de Suisse vainqueur de la Coupe de Suisse 
avec Lugano. Demain, c’est avec Lugano. Demain, c’est 
Ismaël Bennacer qui reliera Ismaël Bennacer qui reliera 
Alger après avoir été sacré Alger après avoir été sacré 
champion d’ Italie ce dimanche champion d’Italie ce dimanche 
avec le Milan AC. Quant à avec le Milan AC. Quant à 
l’ identité de l’adversaire pour l’identité de l’adversaire pour 
une joute amicale à l’ issue des une joute amicale à l’issue des 
deux matchs de qualification, deux matchs de qualification, 
son identité n’a toujours pas son identité n’a toujours pas 
filtré malgré l’annonce d’un filtré malgré l’annonce d’un 
adversaire sud-américain adversaire sud-américain 
(Paraguay récemment cité).(Paraguay récemment cité).

EN :
Djamel Belmadi arrivé à Alger, de grands changements 

en préparation

Mercato :
Bedrane en route pour l’Arabie saoudite

Ligue 2 Groupe «EST» 
HAMRAnnaba a assuré son objectif de maintien 

Mission accomplie

Mercredi 25 Mai 2022

Tayeb Zgaoula
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Aurélien Tchouameni a choisi le Real Madrid 
pour un transfert XXL

Karim Benzema répond à la polémique avec Kylian Mbappé

Le Bayern Munich annonce la signature 
de Noussair Mazraoui

Malgré l’échec Kylian 
Mbappé, le Real 
Madrid va s’offrir un 

autre grand talent du football 
français. Les Merengues ont 
convaincu Aurélien Tchouaméni 
de rejoindre la capitale espagnole.
Auteur d’une saison XXL avec 
Monaco (50 matches disputés, 
5 buts et 3 offrandes), qui 
lui a permis de découvrir le 
groupe France (8 capes, 1 but), 
Aurélien Tchouameni a pris une 
autre dimension cette saison. 
S’affirmant encore plus parmi les 
têtes d’affiche de l’AS Monaco, 
le milieu défensif de 22 ans a vite 
tapé dans l’oeil des plus grands 
clubs. Parmi eux, Liverpool et le 
Paris Saint-Germain, mais aussi 
et surtout le Real Madrid.
Comme nous vous l’avons 
révélé, le club merengue est 
particulièrement attentif sur 
la situation du natif de Rouen 
depuis un bon moment et a 
même accéléré sur les derniers 
jours. Déçu par le dossier Kylian 
Mbappé qui s’est conclu sur la 
prolongation de trois ans de ce 
dernier au Paris Saint-Germain, le 
Real Madrid n’a pas pour autant 

perdu l’objectif de se renforcer 
cet été.

Un accord à 80 millions 
d’euros

Disposant d’un milieu qualitatif, 
mais vieillissant avec Toni Kroos 
(32 ans), Lucas Modric (36 ans) et 
Casemiro (30 ans), le Real Madrid 
a déjà commencé sa mutation 
avec Eduardo Camavinga (19 
ans) et Federico Valverde (23 
ans), mais entend continuer à 
apporter de la jeunesse et du 
talent à son entrejeu. Ainsi, selon 
les informations de RMC Sport, 
le joueur est tombé d’accord avec 
la Casa Blanca.
Devant signer un contrat de 5 ans, 
il arrivera à Madrid dans le cadre 
d’un transfert estimé à 80 millions 
d’euros auxquels s’ajouteront 
divers bonus. Un gros coup pour 
les Merengues, qui obtiennent 
leur première recrue de l’été. 
Au Real Madrid, Aurélien 
Tchouameni va découvrir 
une vraie colonie française 
avec Ferland Mendy, Eduardo 
Camavinga et Karim Benzema 
ainsi que les Francophones belges 
Thibaut Courtois et Eden Hazard.

« On n’a pas échangé. Je sais que 
tout le monde parlait de Karim 
et Kylian, Kylian et Karim… 
Mais en sélection, on ne parlait 
que du repas du soir. Je n’ai pas 
voulu forcer ce truc. Quand on 
se verra, on en discutera. Je lui 
expliquerais ce choix. (…) J’ai 
vu que presque tous les joueurs 
du Real Madrid l’avaient sorti. 
Il ne faut pas avoir fait Saint-Cyr 
pour comprendre que ça vient 

de plus haut, non ? ». Interrogé 
par Le Parisien, Kylian Mbappé 
s’expliquait sur sa relation avec 
Karim Benzema lundi, alors 
que la presse espagnole avait 
interprété un post de l’attaquant 
madrilène sur les réseaux sociaux 
comme une pique au Bondynois.
Lors du media day du Real Madrid 
ce mardi, KB9 s’est à son tour 
exprimé sur la vedette parisienne 
et sur cette possible tension 

entre les deux hommes. Mais il 
a plutôt voulu éviter le sujet. « 
Je vais te dire : on va jouer une 
finale de Ligue des Champions 
samedi. Ce n’est pas le moment 
de parler de ces petites choses. 
Je préfère ne pas parler. Je ne 
suis pas fâché, je suis concentré 
sur la finale, c’est plus important 
que d’entendre d’autres choses 
», a lâché l’attaquant à Movistar. 
C’est plutôt clair.

Le club bavarois a 
enregistré la future arrivée 
du latéral droit marocain 

Noussair Mazraoui. Pressenti 
d’abord au Barça et à Arsenal, le 
Lion de l’Atlas de 24 ans choisit 
finalement la Bavière pour les 
quatre prochaines saisons.
Malgré un 32e sacre en Bundesliga 
décroché à trois journées de la fin 
de la saison, le Bayern Munich n’a 
pas réussi à se montrer compétitif 
dans toutes ses compétitions, 
avec une élimination en quart de 
finale de la Ligue des Champions 
face à Villarreal et une sortie de la 
Coupe d’Allemagne par la petite 
porte en raison d’une claque 
reçue sur la pelouse du Borussia 
Mönchengladbach. Un seul titre, 
bien fêté par les Bavarois devant 
leur public aux dépens de son 

rival, le Borussia Dortmund (3-
1), mais le club munichois n’avait 
pas été épargné par la presse 
outre-Rhin après la débâcle 
européenne.
Niveau mercato, la direction 
bavaroise avait du pain sur la 
planche tout au long de cet 
exercice. En effet, le board 
du FCB a réussi à boucler 
les prolongations de contrat 
de plusieurs de ses cadres : 
le Français Kingsley Coman 
(jusqu’en 2027) ainsi que les 
Allemands Leon Goretzka 
(2026), Joshua Kimmich (2025) 
et les dernières en date, celles du 
Raumdeuter Thomas Müller et de 
Manuel Neuer jusqu’en 2024. À 
côté de cela, Michaël Cuisance a 
quitté Munich pour Venise l’hiver 
dernier, suivi du départ prévu 

cet été de Niklas Süle en fin de 
contrat au Borussia Dortmund. 
Néanmoins, le champion 
d’Allemagne en titre a enregistré 
sa première recrue estivale.
Un contrat à 8 millions d’euros
En effet, le Bayern Munich a 
annoncé la future arrivée du 
latéral droit marocain Noussair 
Mazraoui, sa signature étant 
effective le 1er juillet prochain, 
soit à la fin de son bail avec l’Ajax 
Amsterdam, sacré champion 
des Pays-Bas. «Le FC Bayern 
a signé Noussair Mazraoui. Le 
joueur de 24 ans quitte l’Ajax 
Amsterdam pour Munich dans 
le cadre d’un transfert gratuit 
pour la nouvelle saison et a signé 
avec les champions d’Allemagne 
jusqu’en 2026», peut-on lire 
sur le communiqué de presse. 

Pur produit de la formation 
amstellodamoise, le défenseur 
de 24 ans est devenu en quelques 
saisons l’une des références à 
son poste en Eredivisie et s’est 
notamment distingué à l’échelle 
continentale lors de l’épopée 
ajacide lors de la Ligue des 
Champions 2018/2019, éliminant 
le Real Madrid et la Juventus en 
phase finale. Pouvant également 
évoluer au milieu de terrain, 
il viendra renforcer le couloir 
droit de Julian Nagelsmann, qui 
devrait faire jouer Benjamin 
Pavard en défense centrale la 
saison prochaine.
Conseillé précédemment par feu 
Mino Raiola, le Lion de l’Atlas 
aux 12 sélections (2 buts), en 
brouille avec son sélectionneur 
Vahid Halilhodzic à six mois de la 

Coupe du Monde 2022 au Qatar, 
était d’abord pressenti au FC 
Barcelone ou encore à Arsenal 
avant de s’engager en Bavière. 
Selon les informations de Bild, 
le natif de Leiderdorp touchera 
un salaire annuel de 8 millions 
d’euros. Il aura donc disputé 137 
matches sous les couleurs de 
l’Ajax Amsterdam pour 10 buts 
et 9 passes décisives, remportant 
deux Championnats des Pays-Bas 
(2019, 2021, 2022), deux coupes 
nationales (2019, 2021) et une 
Supercoupe (2019).
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« CONSÉQUENCES IRRÉMÉDIABLES » :
Pourquoi Biden a suscité la fureur de Pékin 

sur Taïwan

Le président américain e président américain 
Joe Biden a provoqué Joe Biden a provoqué 
la colère de Pékin en la colère de Pékin en 

affirmant lundi 23 mai que affirmant lundi 23 mai que 
les Etats-Unis défendraient les Etats-Unis défendraient 
militairement Taïwan militairement Taïwan 
en cas d’ invasion par la en cas d’invasion par la 
Chine communiste, avant Chine communiste, avant 
de revenir en arrière le de revenir en arrière le 
lendemain et de déclarer que lendemain et de déclarer que 
« l’ambiguïté stratégique », « l’ambiguïté stratégique », 
le concept volontairement le concept volontairement 
flou qui gouverne la politique flou qui gouverne la politique 
taïwanaise de Washington taïwanaise de Washington 
depuis des décennies, restait depuis des décennies, restait 
inchangée.inchangée.
Le visionnage de cette vidéo Le visionnage de cette vidéo 
est susceptible d'entraîner un est susceptible d'entraîner un 
dépôt de cookies de la part de dépôt de cookies de la part de 
l'opérateur de la plate-forme l'opérateur de la plate-forme 
vidéo vers laquelle vous serez vidéo vers laquelle vous serez 
dirigé(e). Compte-tenu du refus dirigé(e). Compte-tenu du refus 
du dépôt de cookies que vous du dépôt de cookies que vous 
avez exprimé, afin de respecter avez exprimé, afin de respecter 
votre choix, nous avons bloqué votre choix, nous avons bloqué 
la lecture de cette vidéo. Si la lecture de cette vidéo. Si 
vous souhaitez continuer et vous souhaitez continuer et 
lire la vidéo, vous devez nous lire la vidéo, vous devez nous 
donner votre accord en cliquant donner votre accord en cliquant 
sur le bouton ci-dessous.sur le bouton ci-dessous.
Voici pourquoi les relations Voici pourquoi les relations 
entre Washington, Pékin et entre Washington, Pékin et 
Taipei s’apparentent à un jeu Taipei s’apparentent à un jeu 
d’équilibrisme militaire et d’équilibrisme militaire et 
diplomatique permanent.diplomatique permanent.

Amertumes historiquesAmertumes historiques
Le profond fossé politique et Le profond fossé politique et 
idéologique qui sépare Pékin idéologique qui sépare Pékin 
de Taipei remonte au temps de Taipei remonte au temps 
de la guerre civile chinoise, de la guerre civile chinoise, 

qui avait éclaté en 1927 qui avait éclaté en 1927 
entre les forces nationalistes entre les forces nationalistes 
du Kuomintang (KMT) et du Kuomintang (KMT) et 
des groupes de combattants des groupes de combattants 
disparates soutenant le Parti disparates soutenant le Parti 
communiste.communiste.
En 1949, défait par les En 1949, défait par les 
communistes de Mao Tsé-communistes de Mao Tsé-
toung, le chef du KMT, Tchang toung, le chef du KMT, Tchang 
Kaï-chek, s’était replié dans Kaï-chek, s’était replié dans 
l’ île de Taïwan encore sous son l’île de Taïwan encore sous son 
contrôle. De là, les nationalistes contrôle. De là, les nationalistes 
ont continué pendant des ont continué pendant des 
années à se considérer comme années à se considérer comme 
le gouvernement légitime de le gouvernement légitime de 
toute la Chine. Tout comme toute la Chine. Tout comme 
la République populaire de la République populaire de 
Chine continue aujourd’hui à Chine continue aujourd’hui à 
considérer Taïwan comme une considérer Taïwan comme une 
province rebelle à réunifier province rebelle à réunifier 
un jour ou l’autre, de force si un jour ou l’autre, de force si 
nécessaire.nécessaire.
Taïwan, dont le nom officiel Taïwan, dont le nom officiel 
reste « République de Chine reste « République de Chine 
», est soumise jusqu’en 1987 », est soumise jusqu’en 1987 
à la loi martiale. Dans les à la loi martiale. Dans les 
années 1990, la démocratie années 1990, la démocratie 
se consolide dans l’ île, qui a se consolide dans l’île, qui a 
développé au fil des années développé au fil des années 
une identité distincte de celle une identité distincte de celle 
du continent. Taïwan lève l’état du continent. Taïwan lève l’état 
d’urgence en 1991, mettant fin d’urgence en 1991, mettant fin 
de facto à l’état de guerre avec de facto à l’état de guerre avec 
la « rébellion communiste », la « rébellion communiste », 
donc avec Pékin. S’amorce donc avec Pékin. S’amorce 
alors un lent rapprochement.alors un lent rapprochement.
Taïwan, Poutine… Quand Taïwan, Poutine… Quand 
Biden lâche des bombes Biden lâche des bombes 
diplomatiquesdiplomatiques
Les relations s’enveniment à Les relations s’enveniment à 

nouveau en 2016 avec l’élection nouveau en 2016 avec l’élection 
de la présidente Tsai Ing-wen, de la présidente Tsai Ing-wen, 
favorable à une déclaration favorable à une déclaration 
formelle d’ indépendance de formelle d’indépendance de 
l’ île, une « ligne rouge » pour l’île, une « ligne rouge » pour 
Pékin.Pékin.

Ambiguïté stratégiqueAmbiguïté stratégique
En 1950, Taïwan devient un En 1950, Taïwan devient un 
allié des Etats-Unis en guerre allié des Etats-Unis en guerre 
contre la Chine en Corée. Mais contre la Chine en Corée. Mais 
en 1979, alors qu’ il est devenu en 1979, alors qu’il est devenu 
évident que le Kuomintang ne évident que le Kuomintang ne 
reprendra jamais le pouvoir reprendra jamais le pouvoir 
sur le continent, Washington sur le continent, Washington 
rompt ses relations avec Taipei rompt ses relations avec Taipei 
et reconnaît la République et reconnaît la République 
populaire de Chine.populaire de Chine.
Dans le même temps, les Etats-Dans le même temps, les Etats-
Unis continuent à apporter un Unis continuent à apporter un 
soutien décisif à Taipei. En soutien décisif à Taipei. En 
vertu d’une loi adoptée par le vertu d’une loi adoptée par le 
Congrès, Washington est tenu Congrès, Washington est tenu 
de vendre des armes à Taïwan de vendre des armes à Taïwan 
pour que l’ île puisse assurer pour que l’île puisse assurer 
sa défense face à la puissante sa défense face à la puissante 
Armée populaire de libération Armée populaire de libération 
de l’autre côté du détroit de de l’autre côté du détroit de 
Formose.Formose.
Mais les Etats-Unis Mais les Etats-Unis 
maintiennent une « ambiguïté maintiennent une « ambiguïté 
stratégique » en s’abstenant stratégique » en s’abstenant 
de dire s’ ils interviendraient de dire s’ils interviendraient 
ou non militairement pour ou non militairement pour 
défendre Taïwan en cas défendre Taïwan en cas 
d’ invasion.d’invasion.
C’est ce concept, qui a permis C’est ce concept, qui a permis 
de maintenir jusqu’ ici une de maintenir jusqu’ici une 
certaine stabilité dans la région, certaine stabilité dans la région, 
que Joe Biden a semblé faire que Joe Biden a semblé faire 
voler en éclats lundi à Tokyo, voler en éclats lundi à Tokyo, 

avant de faire marche arrière le avant de faire marche arrière le 
lendemain.lendemain.
L’Amérique prête à « défendre L’Amérique prête à « défendre 
militairement » Taïwan : la militairement » Taïwan : la 
petite phrase de Biden n’était petite phrase de Biden n’était 
peut-être pas une gaffepeut-être pas une gaffe
Face à l’agressivité Face à l’agressivité 
croissante de la Chine, l’ idée croissante de la Chine, l’idée 
d’abandonner pour de bon d’abandonner pour de bon 
l’ambiguïté stratégique l’ambiguïté stratégique 
commence à faire son chemin commence à faire son chemin 
à Washington. L’ invasion russe à Washington. L’invasion russe 
de l’Ukraine, qui fait craindre de l’Ukraine, qui fait craindre 
que Pékin ne fasse un jour la que Pékin ne fasse un jour la 
même chose à Taïwan, a donné même chose à Taïwan, a donné 
des arguments aux partisans de des arguments aux partisans de 
la « clarté stratégique ».la « clarté stratégique ».

La « politique d’une seule La « politique d’une seule 
Chine »Chine »

La politique américaine La politique américaine 
concernant Taïwan est riche concernant Taïwan est riche 
en nuances. En application de en nuances. En application de 
ce qu’on appelle la « politique ce qu’on appelle la « politique 
d’une seule Chine », Washington d’une seule Chine », Washington 
reconnaît officiellement un seul reconnaît officiellement un seul 
gouvernement chinois, celui de gouvernement chinois, celui de 
Pékin. Mais, en même temps, se Pékin. Mais, en même temps, se 
garde d’approuver la position garde d’approuver la position 
de Pékin selon laquelle Taïwan de Pékin selon laquelle Taïwan 
est une partie inaliénable de la est une partie inaliénable de la 
Chine unique qui sera réunifiée Chine unique qui sera réunifiée 
un jourun jour
Les Etats-Unis estiment que Les Etats-Unis estiment que 
c’est à Pékin et à Taipei de c’est à Pékin et à Taipei de 
trouver une solution, mais trouver une solution, mais 
s’opposent à tout usage de la s’opposent à tout usage de la 
force pour changer le statu quo.force pour changer le statu quo.
Officiellement, Washington Officiellement, Washington 
ne reconnaît pas Taïwan. Mais ne reconnaît pas Taïwan. Mais 
dans les faits, Taïwan jouit de dans les faits, Taïwan jouit de 

tous les avantages d’une pleine tous les avantages d’une pleine 
relation diplomatique avec les relation diplomatique avec les 
Etats-Unis. Ces derniers n’ont Etats-Unis. Ces derniers n’ont 
pas d’ambassade à Taipei, pas d’ambassade à Taipei, 
mais un « Institut américain » mais un « Institut américain » 
en fait office. Aux Etats-Unis, en fait office. Aux Etats-Unis, 
le Bureau de Représentation le Bureau de Représentation 
économique et culturel de économique et culturel de 
Taipei est également une Taipei est également une 
ambassade qui ne dit pas son ambassade qui ne dit pas son 
nom.nom.
Seuls 14 pays reconnaissent Seuls 14 pays reconnaissent 
encore diplomatiquement encore diplomatiquement 
Taïwan. Pékin, qui fait Taïwan. Pékin, qui fait 
inlassablement campagne pour inlassablement campagne pour 
empêcher toute reconnaissance empêcher toute reconnaissance 
internationale de l’ île, a internationale de l’île, a 
vivement réagi l’an dernier vivement réagi l’an dernier 
quand Taïwan avait ouvert quand Taïwan avait ouvert 
un bureau de représentation un bureau de représentation 
sous son nom en Lituanie - les sous son nom en Lituanie - les 
autres ambassades officieuses autres ambassades officieuses 
utilisent le nom de « Taipei », utilisent le nom de « Taipei », 
plus acceptable pour le régime plus acceptable pour le régime 
chinois.chinois.
Les Etats-Unis et un nombre Les Etats-Unis et un nombre 
croissant de pays plaident pour croissant de pays plaident pour 
que Taïwan puisse faire partie que Taïwan puisse faire partie 
d’organismes des Nations d’organismes des Nations 
unies, comme l’Organisation unies, comme l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS).mondiale de la Santé (OMS).
Taipei a accusé Pékin de Taipei a accusé Pékin de 
pratiquer « l’ intimidation » pratiquer « l’intimidation » 
lundi, après que l’assemblée lundi, après que l’assemblée 
annuelle de l’OMS a refusé annuelle de l’OMS a refusé 
de débattre d’une éventuelle de débattre d’une éventuelle 
admission de Taïwan comme admission de Taïwan comme 
observateur, à la suite de observateur, à la suite de 
pressions de Pékin et malgré le pressions de Pékin et malgré le 
soutien de plusieurs pays.soutien de plusieurs pays.
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En Bref...Attention, certains iPhone ne pourront bientôt 
plus utiliser WhatsApp

PlayStation Plus 

Voici la liste des jeux prochainement disponibles 

 La Cnil débordée entre réglementation sur les 
cookies et lutte contre les rançongiciels

Le moteur de recherche déploie une 

nouvelle version de son assistant 

vocal, capable de remplacer pour 

vous les mots de passe compromis.

Google Assistant s’enrichit sans 

cesse de nouvelles fonctionnalités. 

C’est le cas aujourd’hui, avec une 

nouvelle mise à jour très utile 

pour la sécurité de vos données 

personnelles.

Google Assistant peut remplacer 

vos mots de passe volés

Google a en effet commencé le 

déploiement des Play Services 

dans sa version 22.18 depuis le 23 

mai, qui intègre un nouvel outil 

permettant de détecter les fuites de 

mots de passe.

Le navigateur web Google Chrome 

possède depuis quelque temps déjà 

ce type de fonctionnalités, mais 

Google Assistant ira plus loin encore 

avec la possibilité de modifier 

automatiquement les mots de passe 

compromis.

Tous les sites ne sont pas supportés, 

et pour certains, il faudra vous rendre 

sur vos différents espaces utilisateurs 

pour modifier manuellement vos 

identifiants, mais cette initiative 

va dans le bon sens. Les fuites de 

mots de passe sont fréquentes sur 

le Web, et si un utilisateur utilise 

le même identifiant pour toutes 

les plateformes auxquelles il se 

connecte, les conséquences peuvent 

être rapidement désastreuses.

Les utilisateurs de 
WhatsApp qui possèdent 
un iPhone 5 ou 5C vont 

se retrouver confrontés à un 

problème de taille. A partir du 

24 octobre, l’application de 

messagerie ne fonctionnera 

plus sur leur appareil, rapporte 

Frandroid. WhatsApp a annoncé 

l’arrêt du support d’iOS 10 et 

11 via un message adressé aux 
utilisateurs concernés par ce 
changement.

Des problèmes de 
comptabilité et de sécurité ?

Pour la majorité d’entre eux, 
cela ne posera pas vraiment 
de soucis. Une simple mise à 
jour du système d’exploitation 
de leur appareil leur permettra 
d’accéder normalement aux 
fonctionnalités de l’application. 
Mais ceux qui ont en leur 
possession un iPhone 5 ou 5C 
vont avoir plus de difficultés car 
ces smartphones ne sont plus 
mis à jour par la marque à la 
pomme. La seule solution pour 
continuer d’utiliser WhatsApp 
sera donc… de changer 

d’appareil.
Si WhatsApp n’a pas clairement 
indiqué la raison pour laquelle 
des anciennes versions d’iOS 
n’étaient plus supportées, 
certains spécialistes estiment 
qu’il s’agit de problèmes de 
compatibilité mais aussi de 
sécurité. Actuellement, Apple 
en est à la version 15.5 de son 
système d’exploitation pour 
iPhone et iPad. La prochaine 
grande mise à jour interviendra 
probablement à la rentrée, lors 
de la traditionnelle présentation 
des nouveaux iPhone, à savoir 
l’iPhone 14. L’entreprise a 
d’ores et déjà promis à ses 
utilisateurs une mise à jour 
«importante ».

Les nouvelles formules de 
Playstation Plus vont faire leur 
apparition le 24 mai en Asie et 
un mois plus tard, le 23 juin, 
en Europe. Sony Interactive 
Entertainment a révélé la liste 
des jeux accessibles pour les 
propriétaires de PS4 et PS5, 
rapporte Le Journal du Geek. 
L’entreprise japonaise propose 
des exclusivités Playstation 
Studios comme Bloodborne, 
Days Gone, Demon’s Souls, 
God of War, Returnal, Ghost 
of Tsushima Director’s Cut, 
Gravity Rush 2, apprend-on sur 
un article de blog.

Des studios extérieurs
Le géant du jeu vidéo promet 
aussi Marvel’s Spider-Man et 

son extension Miles Morales. 
On trouve également des jeux 
provenant des éditeurs tiers 
comme Ubisoft et Bandai. Ainsi 
les utilisateurs du service vont 
disposer de Mortal Kombat 
11, Red Dead Redemption 2, 
NBA 2K22, Assassin’s Creed 

Valhalla, Far Cry 4, The Crew 2 
ou encore The Division.
Les abonnés Extra et Premium 
auront un avantage sur ceux 
de Playstation Plus Essential, 
puisqu’ils pourront accéder à 
l’offre Ubisoft + Classics. Il 
s’agit dans un premier temps 

d’un catalogue de 27 titres 
qui devrait atteindre 50 jeux 
vidéo d’ici fin 2022, précise 
Gamekult. Ils pourront aussi 
bénéficier d’une sélection de 
jeux classiques fonctionnant 
sous la PlayStation originelle et 
PSP.
Une amélioration technique

« Certains proposeront des 
taux de rafraîchissement et une 
résolution optimisée par rapport 
à leur version d’origine», 
détaille Sony sur son blog. La 
liste des jeux disponibles est 
longue. Sony prévient que celle-
ci évoluera « avec le temps ». 
De quoi atteindre les 700 jeux 
comme l’entreprise japonaise 
l’avait annoncé en mars dernier.

Les nouvelles formules de 
Playstation Plus vont faire leur 
apparition le 24 mai en Asie et 
un mois plus tard, le 23 juin, 
en Europe. Sony Interactive 
Entertainment a révélé la liste 
des jeux accessibles pour les 
propriétaires de PS4 et PS5, 
rapporte Le Journal du Geek. 
L’entreprise japonaise propose 
des exclusivités Playstation 
Studios comme Bloodborne, 
Days Gone, Demon’s Souls, 
God of War, Returnal, Ghost 
of Tsushima Director’s Cut, 
Gravity Rush 2, apprend-on sur 
un article de blog.

Des studios extérieurs
Le géant du jeu vidéo promet 
aussi Marvel’s Spider-Man et 
son extension Miles Morales. 
On trouve également des jeux 
provenant des éditeurs tiers 
comme Ubisoft et Bandai. Ainsi 
les utilisateurs du service vont 
disposer de Mortal Kombat 
11, Red Dead Redemption 2, 
NBA 2K22, Assassin’s Creed 
Valhalla, Far Cry 4, The Crew 2 
ou encore The Division.
Les abonnés Extra et Premium 
auront un avantage sur ceux 
de Playstation Plus Essential, 
puisqu’ils pourront accéder à 

l’offre Ubisoft + Classics. Il 
s’agit dans un premier temps 
d’un catalogue de 27 titres 
qui devrait atteindre 50 jeux 
vidéo d’ici fin 2022, précise 
Gamekult. Ils pourront aussi 
bénéficier d’une sélection de 
jeux classiques fonctionnant 
sous la PlayStation originelle et 
PSP.
Une amélioration technique

« Certains proposeront des 
taux de rafraîchissement et 
une résolution optimisée par 
rapport à leur version d’origine 
», détaille Sony sur son blog. 
La liste des jeux disponibles est 

longue. Sony prévient que celle-

ci évoluera « avec le temps ». 

De quoi atteindre les 700 jeux 

comme l’entreprise japonaise 

l’avait annoncé en mars dernier.
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Ce nouveau 
dispositif – à 294 
euros - pourrait 

identifier les moins de 
50 ans à risque génétique 
plus élevé de cancer du 
sein que les autres.
En France, le cancer du 
sein apparaît comme le 
cancer le plus fréquent 
chez la femme. Selon 
l’Institut national du 
cancer, il représente 
même 33% des cas. Il 
existe un programme 
national de dépistage 
organisé qui repose sur un 
examen clinique des seins 
et une mammographie 
réalisés tous les deux ans 
chez les femmes de 50 à 
74 ans ne présentant ni 
symptômes, ni facteur de 
risque particulier.
Et s’il existait un moyen 
encore plus simple 

d’identifier les personnes 
à risque de développer un 
cancer du sein ? C’est en 
tout cas ce que suggère 
une étude (source 1) 
menée par des chercheurs 
de l’Université de 
Manchester (Royaume-
Uni). Ces scientifiques 
ont testé l’efficacité 
d’un test salivaire. 
Ce nouveau dispositif 
pourrait identifier les 
moins de 50 ans à risque 
génétique plus élevé de 
cancer que les autres. Les 
chercheurs veulent que 
le test génétique unique 
soit déployé aux femmes 
vers 30 ans.

Un test salivaire en 
complément

Cette étude a été menée 
auprès de 2 500 femmes 
pendant environ dix ans. 
Objectif ? Dépister celles 

qui sont à risque de de 
développer un cancer du 
sein. Selon cette étude, 
le test salivaire, utilisé 
en complément des 
informations et d’une 
mesure de la densité 
mammaire, a prédit avec 
précision un risque plus 
élevé de cancer du sein 
chez 48 % de celles qui 
ont développé la maladie.
«Si toutes ces 
femmes prenaient des 
médicaments pour 
prévenir le cancer 
du sein, cela pourrait 
prévenir un quart des 
cas de cancer du sein et 
potentiellement sauver la 
vie de 2 000 femmes par 
an», assure le professeur 
Gareth Evans, auteur 
principal de cette étude. 
Les chercheurs veulent 
que le test génétique 

unique soit déployé aux 
femmes vers l’âge de 30 
ans, bien avant qu’elles 
ne deviennent éligibles 
aux mammographies à 
l’âge de 50 ans. Si le 
traitement d’un cancer 
du sein coûte des 

dizaines de milliers de 
livres, le tarif d’un test 
salivaire n’est que de 250 
livres (soit 294 euros). 
Ces conclusions ont été 
publiées dans la revue 
Genetics in Medicine.

D’après les travaux 
d’une équipe 
de chercheurs 

japonais, vous feriez 
mieux de dîner à des 
heures régulières, et avant 
20h, pour limiter le risque 
d’AVC hémorragique. 
On fait le point.   
Une étude parue 
récemment dans la 
revue Nutrients vient de 
souligner le lien entre 
des horaires du dîner et 
la survenue d’un certain 
type d’AVC.  D’après 
l’équipe de chercheurs 
japonais, dîner à horaires 
irréguliers pourrait 
impacter notre santé, 
sans même que l’on ne 
s’en rendre compte. 
«Les données sur le rôle 
de l’heure du souper 
dans le développement 
des maladies 
cardiovasculaires sont 
limitées», rappellent-
ils en préambule. C’est 
pourquoi ils ont recruté 
28 625 hommes et 43 213 

femmes, âgés de 40 à 79 
ans dans le cadre d’un 
essai clinique visant à 
étudier le lien entre les 
heures du dîner et les 
risques de décès liés aux 
accidents vasculaires 
cérébraux.
Mieux vaut dîner avant 
20 heures
Les volontaires, 

tous en bonne santé 
cardiovasculaire, ont été 
divisés en trois groupes. 
Les membres du premier 
groupe devaient manger 
avant 20 heures, ceux 
du deuxième groupe 
dînaient après 20 heures 
et les autres prenaient 
leur repas à des horaires 
irréguliers.

Résultats ? «Au cours 
du suivi de 19 ans, nous 
avons identifié 4 706 
décès dus à des maladies 
cardiovasculaires». Et les 
chercheurs de préciser : 
Nous avons constaté que 
l’adoption d’un horaire 
de dîner irrégulier par 
rapport au dîner avant 
20h00 était associée à un 

risque accru de mortalité 
par AVC hémorragique, 
indiquent-ils (source 1). 
À noter : d’après les 
résultats, il n’existait 
pas de lien significatif 
entre l’heure du dîner et 
le risque de mortalité par 
d’autres types d’AVC, 
de coronaropathie 
et de pathologies 
cardiovasculaires. 
Pour rappel, l’accident 
vasculaire cérébral 
hémorragique est 
plus rare que l’AVC 
ischémique (15 % des 
cas contre 85 % des cas 
environ, source 2). Il est 
dû, le plus souvent, à 
une rupture d’anévrisme 
: lorsqu’une artère du 
cerveau se rompt. Mais 
les tumeurs, les crises 
d’hypertension et divers 
troubles de la coagulation 
peuvent aussi entraîner 
des hémorragies 
cérébrales.

Un test pour identifier les personnes à risque génétique 
plus élevé de cancer du sein

Dîner à n’importe quelle heure augmente 
le risque d’AVC, selon une étude
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Le sol argileux est la hantise 
des jardiniers : difficile à 
travailler, collant et lourd 

l’hiver et très sec l’été, c’est 
parfois un véritable casse-tête. 
Mais il a aussi l’avantage de bien 
retenir l’eau et d’être très fertile. 
Quelles sont ses caractéristiques 
? Quels arbres et quelles plantes 
choisir ? Découvrez comment 
tirer le meilleur parti de votre 
terre argileuse.
Toute terre contient de l’argile, 
mais on parle de sol argileux dès 
lors qu’il est constitué de plus 
de 25 ou 30% d’argile (et d’une 
grande part de limons). L’hiver, il 
est collant et lourd et très humide, 
car l’eau s’accumule à la surface 
: les racines risquent parfois de 
s’y noyer. Au printemps, le sol 
argileux se réchauffe lentement, 
ce qui nécessite de patienter avant 
de faire ses semis. L’été, il est 
sec et craquelé et met du temps 
à s’hydrater à nouveau. Mais il 
n’y a pas que du négatif : ce type 
de sol retient bien les nutriments 
et l’humidité et résiste mieux aux 
sécheresses l’été.

Comment reconnaître un sol 
argileux ? 

Il n’est pas forcément nécessaire 
d’envoyer des échantillons de 

votre sol pour des analyses 
coûteuses. Quelques observations 
basiques pourront vous permettre 
d’identifier la nature de votre sol : 
observation visuelle : lorsque 
vous marchez en hiver sur votre 
sol, vos bottes sont collantes? 
En été, en revanche le terrain est 
craquelé et fissuré? Ce sont deux 
signes d’un sol argileux. 
test du boudin : ce test consiste 
à prélever un peu de terre en 
profondeur et à malaxer un 
boudin ou une boule. Si elle 
devient dure et que lorsque 
vous la jetez au sol, elle ne se 
désagrège pas, alors votre sol est 

probablement argileux. 
plantes bio-indicatrices : un autre 
indice consiste à observer ce 
qui pousse sur votre pelouse au 
printemps. Si votre terrain est 
envahi de pissenlits, chardons et 
boutons d’or, alors vous pourrez 
conclure qu’il est argileux. La 
pâquerette est aussi le signe de la 
présence d’argile, mais indique 
un pH acide. 

Comment travailler un sol 
argileux ?

Un sol argileux n’est pas 
forcément une fatalité pour le 
jardinier. Voici les étapes à suivre 
pour l’apprivoiser au mieux : 

retournez la terre : bêchez-la 
ou binez-la régulièrement pour 
l’ameublir. Le sol argileux a 
besoin d’être aéré régulièrement 
pour être moins compact. 
amendez la terre : apportez 
du compost ou du fumier à 
l’automne à quelques centimètres 
sous le sol. Vous pouvez aussi 
ajouter régulièrement de la 
matière organique fraîche en 
petite quantité à la surface du sol. 
Cela attirera les vers de terre et 
autres insectes qui retourneront 
naturellement la terre et 
faciliteront le bêchage. 
paillez la terre autour de vos 
plantations, surtout lorsqu’il fait 
chaud. Vous éviterez ainsi une 
évaporation de l’eau trop rapide. 
testez le pH pour vérifier que 
le sol n’est ni trop acide ni trop 
calcaire. Pour un sol argileux, il 
se situe idéalement entre 7 et 7.4. 
allégez la terre : pour cela, vous 
pouvez ajouter du sable et des 
gravillons. 
Drainez votre terre : pour éviter 
que les racines des plantes n’aient 
trop les pieds dans l’eau l’hiver 
et pourrissent, ajoutez des billes 
d’argile. 
Idéalement, le sol argileux ne doit 
jamais rester nu sans plantations. 

Quelles plantes se plaisent 
dans un sol argileux ?

Plutôt que de tenter à tout prix de 
modifier votre sol argileux, vous 
pouvez aussi choisir des cultures 
adaptées. De nombreuses plantes 
s’épanouiront dans ce type du 
sol, du moment qu’il est travaillé 
et paillé. Parmi elles : 
les légumes au développement 
racinaire limité comme les 
haricots, les radis, les laitues, les 
courges, les choux, les poireaux 
ou encore les aubergines. 
les fleurs, surtout si vous 
enrichissez votre sol avec du 
terreau : les hellébores, les iris, les 
pivoines, le lilas, les géraniums, 
les aubépines et le mahonia. 
les fruitiers : les groseilliers, 
les framboisiers, les kakis et les 
pruniers. 
les grimpantes comme les 
clématites, certaines vignes et de 
nombreux rosiers. 
et n’oublions pas les arbres, 
comme les bouleaux, les cyprès, 
les saules pleureurs, les hêtres, 
les érables ou les peupliers.
Cette liste n’est pas exhaustive, 
vous avez donc l’embarras du 
choix pour obtenir un beau jardin 
et un potager luxuriant, même 
avec un sol argileux !

Vous venez d’installer une piscine 
dans votre jardin et souhaitez 
finaliser votre aménagement avec 
des plantations ? Choisissez des 
végétaux qui mettent en valeur 
cet espace en créant un décor de 
rêve, conforme à vos envies.
Vous souhaitez créer un massif 
autour de la piscine ou réaliser 
un aménagement paysager pour 
sublimer votre bassin ? Sachez 
que toutes les plantes ne peuvent 
pas s’installer autour de la piscine 
et certains critères doivent être 
pris en compte avant de faire 
votre choix. Pour vous aider 
à réaliser des plantations qui 
résistent au chlore, voici ce qu’il 
faut savoir.
Comment choisir son 
aménagement paysager autour de 
la piscine ? 
Avant de choisir les plantes 
qui viendront embellir l’espace 
autour de votre piscine, voici les 
paramètres à prendre en compte : 
Sélectionnez des plantes qui 
apprécient le soleil car les 
piscines sont exposées de manière 
à bénéficier d’un maximum 
d’ensoleillement.
Ne choisissez pas de plantes qui 
perdent trop leurs feuilles pour 
que ces dernières ne s’accumulent 
pas dans l’eau de la piscine ou 

rendent le rebord trop glissant. 
Si vous voulez donner de la 
hauteur aux environs de votre 
piscine, vous pouvez choisir des 
arbustes ou des arbres mais faites 
attention à l’ombre qu’ils risquent 
d’apporter et qui pourrait ralentir 
le réchauffement de l’eau. Des 
plantations hautes permettront 
de vous isoler du voisinage ou 
de masquer un espace moins 
agréable pour la vue ou un mur 
par exemple. 
Laissez une distance d’au moins 
1 mètre 50 entre la piscine et les 
plantations pour que les débris 
végétaux ne tombent pas dans 

la piscine ou sur le rebord où 
vous marcherez pieds nus. Cet 
éloignement évitera aussi que les 
végétaux ne soient éclaboussés 
par l’eau chlorée. 
Avant de vous lancer dans l›achat 
et la plantation, dessinez un 
plan, surtout si vous installez des 
massifs. Pour ces plans, prenez en 
compte l’exposition des plantes, 
leur taille adulte et la période de 
floraison.
Quelles plantes éviter au bord 

d’une piscine ? 
Certains végétaux ne conviennent 
pas à ce type d›espace. Evitez 
particulièrement :

les grands arbres qui apporteront 
trop d›ombre,
les végétaux aux racines 
imposantes ou traçantes qui 
pourraient détruire l›installation,
les arbustes épineux,
les plantes mellifères qui 
pourraient attirer trop d›insectes à 
proximité de la zone de baignade. 
Quelles plantes pour quel style 
autour de la piscine ?
Avant de faire votre choix final, 
prenez en compte le type de sol et 
le climat de votre région pour voir 
si les végétaux que vous préférez 
sont adaptés. Ensuite, affinez 
en fonction du style que vous 
souhaitez donner à cet espace :
Un jardin exotique autour de la 
piscine
Le palmier est presque un 
incontournable au bord d’une 
piscine ! Mais il devra être 
sélectionné avec soin, en 
fonction de sa résistance aux 
températures de votre région et 
devra peut-être être protégé par 
un voile d’hivernage quand les 
jours seront plus froids. Pour un 
aspect tropical, vous pouvez aussi 
jeter votre dévolu sur : hibiscus, 
bougainvillée, cordyline, 
bananier ou encore cyca. 
Un jardin classique autour de 

la piscine

Les rosiers (sans trop d’épines), 
les hortensias, les lauriers-roses 
pourront venir agrémenter un 
bord de piscine. Vous pouvez 
également créer une haie fleurie 
ou encore planter du buis en 
topiaire. 

Des plantes zen autour de la 
piscine

Les fougères, papyrus, bambous 
(uniquement des espèces non 
traçantes) ou encore alocasias 
donneront un aspect zen et 
minimaliste à votre espace. 
Un jardin méditerranéen autour 
de la piscine
L’avantage des plantes de cette 
région du sud est qu›elles sont 
peu gourmandes en eau et 
supportent bien le soleil. La 
lavande, le romarin et l›origan 
vont rappelleront les senteurs du 

Midi, accompagnées peut-être 
des effluves du jasmin. Le cyprès, 
népéta ou perovskia pourront 
compléter l’ensemble.
Vous pouvez également faire 
pousser des graminées ou des 
cactus pour un style plus sauvage 
et naturel.

Sol argileux

 le reconnaitre, bien choisir les plantes

Quelles plantations choisir autour de la piscine ?
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Un premier dossier pour 
obtenir de l’Unesco 
l’inscription de la Côte 

de Granit Rose, près de Lannion 
(Côtes-d’Armor), au patrimoine 
mondial, sera déposé «d’ici 
trois, quatre ans», a-t-on appris 
dimanche auprès de l’association 
qui porte ce projet.
«Certains, au sein de notre 
comité scientifique, pensent que 
ce sera fait dans les deux/trois 
ans mais je table plutôt sur une 
échéance de trois/quatre ans», 
a expliqué à l’AFP Marielle 
Kerbaol, fondatrice et présidente 
de l’association, «Côte de granite 
rose, respect et protection», 
soulignant que ce dossier n’était 
que la première étape d’un long 
parcours. 
Ce projet a reçu le soutien de 
personnalités comme l’écrivain 
nobélisé Jean-Marie Le Clézio 
ou le paléoclimatologue Jean 
Jouzel.
Récemment, l’association a 
arrêté le périmètre géographique 
du littoral dont elle prévoit 
de demander le classement. 
Ce périmètre, qui comprend 
également d’imposantes 
carrières, inclut les communes 
de Perros-Guirec, avec la réserve 

naturelle de l’archipel des Sept-
Iles, Pleumeur-Bodou, avec l’île 
Grande, Trébeurden et Trégastel.
Un site internet exposant le 
projet sera activé prochainement.
Ce chaos granitique de plusieurs 
centaines de millions d’années 
est le produit d’une éruption 
de magma dans une presqu’île 
armoricaine alors parcourue de 
hautes montagnes, suivie d’une 
l’érosion au long cours. «Quand 
le magma sort à la surface de la 
terre, il donne de la lave mais, 

quand il refroidit en profondeur, 
il va donner du granit. C’est 
l’érosion qui a rendu ce granit 
visible depuis quelques dizaines 
de milliers d’années», avait 
expliqué l’an dernier à l’AFP la 
géologue Odile Guérin.
Si la couleur dominante des 
granits de cette côte est le rose, 
celui-ci peut également se 
révéler beige, voire gris comme 
à l’île Grande.
L’objectif d’un tel classement 
serait d’assurer une meilleure 

protection contre l’érosion 
naturelle d’un site fragile 
malgré sa résistance apparente. 
Il s’agirait aussi de le mettre 
davantage en valeur et de mieux 
le protéger, avec une régulation 
du tourisme, en allongeant les 
périodes de fréquentation et une 
limitation de l’artificialisation 
des sols grignotés notamment par 
une «urbanisation galopante», 
fait valoir Marielle Kerbaol.
L’association observe avec 
attention le parcours du dossier 
des mégalithes de Carnac, lancé 
initialement en 1986 puis inscrit 
en 1996 sur la liste indicative de 
l’Unesco, avant de tomber dans 

les limbes pendant quelques 
années. Relancé en 2012, celui-
ci pourrait aboutir en 2025 ou 
2026, selon le maire de Carnac 
Olivier Lepick (DVD).
Fin 2021, la directrice générale 
de l’Unesco Audrey Azoulay 
avait exprimé le souhait de 
voir davantage de sites naturels 
classés. Actuellement, sur les 
1.154 sites classés dans le monde, 
897 sont des sites culturels, 218 
sont des sites naturels et 39 des 
sites mixtes alliant les deux. Un 
site classé peut être délisté s’il 
cesse de remplir les conditions 
requises.

Dans les eaux de la Mobile 
River, une équipe composée 
d’archéologues examine les 
restes du Clotilde - le dernier 
navire négrier américain connu - 
qui repose à quelques kilomètres 
de ce qui reste du village construit 
par les personnes nouvellement 
libérées après la guerre civile 
américaine.
L’épave, qui se trouve a 3 mètres 
de fond, est en très bon état, car 
elle a été recouverte pendant des 
décennies d’une boue protectrice 
qui pourrait contenir des traces 
d’ADN de captifs, selon les 
autorités.
‘’L’épave en bois du Clotilda 
repose sur une berge par 6 à 10 
pieds de fond - un peu sur le 
côté, ouverte, brisée, brûlée. Et 
pourtant, elle est toujours intacte 
et si intacte, du moins en tant 
que site archéologique, qu’elle 
est l’exemple le mieux préservé 
des milliers de navires négriers 
qui ont transporté des personnes 
d’Afrique vers les Amérique et 
plus particulièrement vers les 
États-Unis. Et c’est le dernier 

navire connu à faire cela et 
à transporter des captifs en 
Amérique, plus précisément ici 
en Alabama’’ explique James 
Delgado, archéologue.
Certains souhaitent la création 
d’un musée présentant le 
véritable Clotilda, d’autres 
réclament un mémorial 
semblable au monument des 

victimes de lynchage inauguré en 
2018 à Montgomery ou encore 
plusieurs autres envisagent la 
reconstruction d’Africatown, qui 
comptait autrefois des maisons 
modestes avec des jardins 
et de multiples commerces. 
Joycelyn Davis, petite-fille de 
la sixième génération du captif 
africain Charlie Lewis, a aidé 

à fonder l’association Clotilda 
Descendants.
Quand je pense au navire, je 
pense à ce que ces Africains, 
réduits en esclavage, ont vécu 
sur ce navire. Donc, vous savez, 
je suis un peu perplexe. C’est 
un peu comme, qu’est-ce que ça 
ferait pour la communauté ? Y 
aurait-il une sorte de croissance 
économique si cela devenait 
une attraction touristique avec 
les objets, les gens pourraient 
venir et les regarder ? S’ils 
construisent un autre musée, 
s’ils construisent une réplique, 
vous savez, comment cela peut-
il bénéficier à la communauté ?»
Située à cinq kilomètres au 
nord du centre-ville de Mobile, 
Africatown a été fondée par 
32 des survivants originaux de 
Clotilda après leur émancipation 
à la fin de la guerre civile, en 
1865. Désireux de retrouver la 
patrie, les habitants y ont fondé 
une communauté très unie afin de 
mêler leurs traditions africaines 
aux traditions américaines, en 
élevant du bétail et en cultivant 

la terre.
‘’Oui, nous nous soucions 
du navire. Mais ce qui nous 
intéresse vraiment, ce sont les 
110 personnes qui se trouvaient 
dans la soute de ce navire. Parce 
que ce sont ces personnes qui 
ont été sous-estimées. Une fois 
que ces personnes sont sorties 
de la cale et sont devenues des 
hommes et des femmes, elles ont 
créé Africatown. Et maintenant, 
nous voulons nous assurer que 
l’héritage d’Africatown continue 
de vivre et nous, en tant que 
descendants, voulons nous 
assurer que cet héritage perdure» 
soutient Darron Patterson, 
Descendant.
Depuis la découverte de l’épave 
de la Clotilde en 2019 Africatown 
attire de plus en plus de visiteurs. 
Grâce à des financements privés, 
le centre d’accueil d’Africatown, 
balayé en 2005 par l’ouragan 
Katrina a été entièrement 
reconstruit.

Unesco: 

Un dossier pour la Côte de Granit Rose 
«d’ici trois/quatre ans»

L’épave du Clotilde, dernier navire négrier à accoster 
aux USA

naturelle de l’archipel des Sept-quand il refroidit en profondeur
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 Netflix a célébré la Journée 
mondiale de sensibilisation à 
l’accessibilité (19 mai) en lançant 
une nouvelle collection intitulée 
Raconter le handicap dans toutes 
ses dimensions, qui contient 
plus de cinquante séries et films 
où figurent des personnages 
handicapés ou des histoires de 
personnes handicapées.
La collection comprend des 
séries comme Comment élever 
un super-héros, Special et 
Atypical et des films comme The 
Fundamentals of Caring et Feel 
the Beat. «Les modalités d’accès 
aux histoires ont beaucoup 
évolué», affirme Heather Dowdy, 
directrice de l’accessibilité 

produit chez Netflix, dans un 
article de blog. «Qu’il s’agisse des 
visioconférences, des échanges de 
sms ou des sonnettes lumineuses, 
la technologie actuelle est 
capable d’assister efficacement 
les personnes handicapées.»
L’offre d’audiodescriptions 
(AD) et de sous-titrages pour 
sourds et malentendants 
(SME) s’étoffe donc. Ces 
fonctionnalités seront disponibles 
sur un éventail plus large du 
catalogue de la plate-forme de 
streaming et dans de nouvelles 
langues comme l’espagnol, le 
portugais et le français. «Pendant 
trop longtemps, l’accès au 
divertissement était déterminé 

par l’endroit où vous viviez et par 
la langue que vous parliez. Cela 
signifie qu’encore récemment, 
les personnes qui avaient besoin 
d’AD ou de SME ne pouvaient 
profiter d’une histoire que si 

elle existait dans leur langue», 
souligne Mme Dowdy.
«En étoffant notre offre SME et 
AD à plus de 20 langues, nous 
espérons permettre à tous nos 
abonnés de voir leur vie reflétée 

à l’écran, quelle que soit leur 
origine, leur langue et leur 
handicap», ajoute-t-elle. Netflix 
mettra également en place de 
nouveaux badges pour ses séries 
et ses films dotés d’AD et de 
SME sur le Web. Dans certains 
pays, la plate-forme organisera 
des projections garantissant 
l’accessibilité.
«Avec plus d’un milliard de 
personnes en situation de handicap 
dans le monde, l’opportunité 
de diffuser des histoires plus 
inclusives et de rapprocher les 
gens au-delà de leurs différences 
est exceptionnelle», soutient 
Mme Dowdy.

Chez Sadikou Oukpedjo, 
mutants, dieux inconnus 
et créatures mystérieuses 

muent, se transforment, se 
métamorphosent pour créer 
une nouvelle mythologie 
intemporelle.
Sculpteur, dessinateur, peintre, 
Sadikou Oukpedjo est un artiste 
dont les œuvres poétiques 
interrogent les mythes passés, 
l’histoire contemporaine, les 
légendes du futur. Son art est une 
exploration métaphysique qui 
plonge au cœur de l’inconscient 
universel de l’humanité.
Mémoires contemporaines d’un 
continent, sa nouvelle exposition, 
est visible à la galerie Cécile 
Fakhoury à Paris jusqu’au 18 juin 
2022.
Né en 1970 à Kétao au Togo, 
Sadikou Oukpedjo a d’abord 
pratiqué la sculpture. Mais après 
avoir intégré l’atelier du célèbre 
artiste Paul Ahyi (1930-2010) 
à Lomé en 1998, il multiplie 
les expérimentations. Papier de 
ciment, pastels, craies, pigments, 
céramique…  lui ouvrent de 
nouveaux champs artistiques. 
Après un long séjour à Bamako au 

Mali, il s’installe définitivement en 
2013 à Abidjan en Côte d’Ivoire. 
Artiste pluridisciplinaire, il a 
été exposé dans plusieurs foires 
d’art contemporain et ses œuvres 
ont rejoint aujourd’hui des 
prestigieuses collections privées 
et publiques. 
Dans ses toiles, Sadikou Oukpedjo 
tel un alchimiste mélange les 
matières (charbon, pierre, 
pigments bruts, encaustiques...) 
pour offrir une peinture en 
mutation, protéiforme, évolutive. 
Il cherche et trouve l’inspiration 
dans l’harmonie des choses. 
«Tous ces éléments qui rentrent en 
pratique dans ma phase créative 
me parlent et me rappellent que 
je ne suis ni supérieur ni inférieur 
à eux, puisqu’il leur arrive de 
me résister et de m’amener à la 
négociation», déclare l’artiste.
Dans certaines de ses œuvres, la 
violence du monde contemporain 
et de ses rapports de force est 
explorée. «Sadikou dresse un 
constat critique d’un continent 
africain sous emprise d’intérêts 
étrangers, dépossédé de ses 
richesses et de ses pouvoirs, 
comme aveugle à cette 

domination, impuissant», précise 
la galerie. Son propos se veut 
alors une critique des bassesses 
humaines de ceux qui exploitent 
misère et détresse. Pour Sadikou 
Oukpedjo, l’argent, le capitalisme, 
le consumérisme entraînent abus 
de pouvoir, inégalités sociales et 
conflits religieux. 
«Nous sommes devenus 
prisonniers de nos propres intérêts. 
On débouche sur l’animalisation 
de l’homme en en faisant un 
esclave. L’humain cherche à se 

convaincre qu’il est supérieur aux 
autres êtres sur Terre. C’est ce qui 
crée des conflits. Je condamne 
les compétitions et les examens 
à l’école, car ça déshumanise 
l’humanité. La mythologie a 
échoué, et abouti à la divinité.» 
Pour l’artiste, Dieu a été pris en 
otage par le capitalisme. L’église, 
les religions, les lieux de culte 
sont devenus comme des marchés.
Mais «l’humanité a besoin de 
créer de nouveau contes pour 
aboutir à des dieux plus doux. 

N’est-il pas paradoxal qu’un dieu 
puisse baser son règne sur la peur 
et l’exploitation?», questionne 
l’artiste. Dépasser la séduction, 
dépasser l’effroi, sortir de l’inertie 
et faire de l’espace pictural un 
lieu d’invention de nouvelles 
mythologies, un lieu poétique, 
telle est l’ambition de Sadikou 
Oukpedjo. 
En explorant les rapports que 
l’homme entretient avec son 
animalité, il interroge notre 
conscience face à la cruauté des 
rapports humains. Si sa critique 
se veut parfois caustique, elle 
n’est jamais dénuée de tendresse. 
Chez lui, les êtres sont souvent 
hybrides, produits de deux entités 
qui cohabitent et s’affrontent. 
Ces créatures étranges mi-
hommes mi-dieux qui peuplent 
ses toiles racontent l’ambiguïté 
des rapports humains où joie et 
tristesse se confondent. Mais 
ces antagonismes sont toujours 
porteurs d’espoir. 
Les figures mi-humaines mi-
animales de Sadikou Oukpedjo 
«s’inscrivent dans une longue 
série de mythes et de croyances, 
allant des divinités égyptiennes 
aux rites chamaniques. Ses 
personnages interrogent les 
notions d’origine et d’héritage 
pour les peuples africains. Les 
contes, la cosmogonie, les rites, 
la sorcellerie, sont autant de 
tentatives et d’outils créés par 
l’homme afin de trouver sa place 
dans le monde et apprendre à se 
connaître», précise la galerie. 
L’hybridité est pour lui est un 
chemin d’élévation.

Netflix lance une nouvelle collection sur le handicap 

 l’artiste togolais Sadikou Oukpedjo crée une œuvre 
au-delà des contingences terrestres
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Will Smith savait-il que 
sa carrière allait être 
bouleversée ? C’est 

en tout cas ce qu’il semble avoir 
révélé à David Letterman lors 
de la nouvelle saison de l’émis-
sion d’interviews de l’animateur 
américain. Dans My Next Guest 
Needs No Introduction, enregis-
trée avant la « gifle » qui a fait 
trembler Hollywood (et sa vie 
tout entière), l’acteur y avoue en 
effet avoir eu une vision lors d’un 
trip à base d’ayahuasca, une herbe 
hallucinogène consommée en in-
fusion (considérée comme un stu-
péfiant par la législation française 
et donc interdite). Et ce que la star 
a vu lorsqu’il a commencé à res-
sentir les effets des psychotropes 
l’a bouleversé.
« Une fois que vous l’avez bu, 

vous vous voyez d’une manière 
que vous n’avez jamais vue. Et ça 
a été l’expérience psychologique 
individuelle la plus infernale de ma 
vie. J’ai bu, et il faut généralement 
environ 45 minutes pour que ça 
fasse effet. Je suis assis là et je me 
dis toujours : «Peut-être que ça ne 
fera pas effet cette fois-ci». Alors 
j’étais assis tout en buvant, et tout 
d’un coup, j’ai commencé à voir 
tout mon argent s’envoler, ma 
maison s’envoler et ma carrière 
s’envoler», a-t-il confié, comme 
le relaie le NME.
Will Smith poursuit en expliquant 
pourquoi son inconscient l’a 
dirigé vers cette vision. « C’est 
ma peur dans la vraie vie, et je 
suis là, j’ai envie de vomir et tout 
ça, et j’entends une voix qui me 
dit : «Voilà ce que c’est, putain. 

C’est ça la putain de vie» », a-t-il 
ajouté.
Comment a-t-il géré cette vision 
? Plutôt bien, si l’on en croit 
l’interview. « Quand j’en suis 
sorti, j’ai compris que je peux 
gérer tout ce qu’il se passe dans 
ma vie. Je peux gérer toute 
personne que je perds, je peux 
gérer tout ce qui va mal dans ma 
vie, je peux gérer tout ce qu’il se 
passe dans mon mariage. Je peux 
faire face à tout ce que la vie a à 
m’offrir », a-t-il assuré à David 
Letterman.
Si on considère que partir en Inde 
pour se « ressourcer » et méditer 
est une manière de faire face à 
tout ce que la vie peut lui « offrir 
», alors oui, Will Smith a réussi à 
gérer l’épreuve de la gifle infligée 
à Chris Rock.

Gros rebondissement dans le 
procès qui oppose Johnny Depp 
à son ex-épouse Amber Heard: 
selon la presse américaine, 
l’ex-compagne de l’acteur, 
Kate Moss, devrait témoigner 
par visioconférence ce mercredi 
25 mai.
La bataille continue entre 
Johnny Depp et son ex-épouse 
Amber Heard. Depuis le 11 
avril, les deux ex se livrent une 
guerre sans merci au tribunal 
de Fairfax en Virginie. L’ac-
teur vedette de la saga Pirates 
des Caraïbes réclame 50 mil-
lions de dommages et intérêts 
à l’actrice, qu’il accuse d’avoir 
détruit sa carrière. En 2018, elle 
avait en effet rédigé une tribune 
accablante dans le Washington 
Post, où elle accusait le papa de 
Lily-Rose Depp, sans le nom-

mer directement, de violences 
conjugales. Une prise de parole 
qui a eu des conséquences dra-
matiques pour l’ex-compagnon 
de Vanessa Paradis, boycotté 
par l’industrie du cinéma et 
effacé de la saga Les animaux 
fantastiques, dans laquelle il 
tenait l’un des rôles principaux.
Tout l’enjeu de ce procès est 
donc de déterminer si oui ou 
non Johnny Depp s’est montré 
coupable de violences conju-
gales, auquel cas son accusation 
en diffamation ne sera pas rete-
nue. Amber Heard tente donc 
par tous les moyens de démon-
trer que l’acteur est bel et bien 
un homme violent, notamment 
en évoquant ses histoires amou-
reuses passées...
Johnny Depp peut-il compter 
sur le soutien de Kate Moss ?

Lors de son dépôt de plainte, 
Amber Heard avait décrit une 
violente dispute survenue avec 
son mari Johnny Depp en mars 
2015 et avait fait part d›une 
rumeur selon laquelle il s›était 
déjà montré violent avec son 
ex-compagne Kate Moss - ils 
avaient été en couple entre 1994 
et 1997 -, en la poussant vio-
lemment dans un escalier. «J’ai 
tout de suite pensé à Kate Moss 
dans l’escalier et je lui ai mis un 
coup», avait expliqué aux poli-
ciers la star d’Aquaman. Seu-
lement voilà : l’acteur affirme 
qu’il ne s’agit que d’un tissu de 
mensonges, et il pourrait bien 
obtenir gain de cause de la part 
de son ex.
En effet, comme le révèle le 
New York Post, Kate Moss 
devrait témoigner par visiocon-

férence depuis la Californie ce 
mercredi 25 mai. La Britan-
nique de 48 ans aurait été ap-
pelée à la barre par les avocats 
de Johnny Depp, qui espèrent 
qu’elle contredira les dires 

d’Amber Heard et fera savoir 
à tous qu’il ne s’agit que d’une 
rumeur. Un gros revirement de 
situation, qui pourrait bien pro-
fiter à l’acteur accusé de vio-
lences conjugales...

Philippe Etchebest a beau être 
un professionnel de la cuisine, il 
lui est déjà arrivé de se blesser 
derrière les fourneaux. C’est ce 
qu’il a révélé à travers la der-
nière vidéo postée sur sa chaîne 
YouTube, faisant référence à 
l’erreur qui lui a valu de se faire 
hospitaliser en urgence.
Sa présence télévisuelle ne lui 
suffisait apparemment plus 
et Philippe Etchebest a donc 
décidé de se lancer sur You-
Tube. En effet, depuis un petit 
moment maintenant, le célèbre 
chef étoilé publie régulièrement 
des vidéos sur la plateforme 
sociale où il partage ses petits 
secrets en cuisine, ses recettes 
préférées mais où il parle éga-
lement de son autre passion : la 
musique, lui qui est batteur dans 

un groupe de rock.
Dimanche 22 mai 2022, les fans 
du juré de Top Chef ont pu ap-
précier une nouvelle apparition 
de sa part sur YouTube où il était 
accompagné de deux influen-

ceurs sportifs : Tibo InShape et 
Juju FitCats. Ensemble, ils ont 
relevé le défi de concocter des 
plats gourmands mais sains pour 
toute une journée. Et entre deux 
cuissons, le couple d’influen-

ceurs s’est permis de questionner 
Philippe Etchebest sur son par-
cours, ses préférences culinaires 
ou encore sur les accidents qu’il 
a pu rencontrer en cuisine. Sur 
ce dernier point, l’époux de Do-
minique a justement révélé qu’il 
s’était déjà retrouvé gravement 
blessé à ses débuts.
«Le pire bobo que j’ai eu, je pré-
parais une soupe de poisson. Et 
en nettoyant le poisson, je n’ai 
pas fait gaffe et je me suis fait pi-
quer par une vive», a-t-il racon-
té. Et d’expliquer que son état 
s’était aggravé de jour en jour 
: «Au bout d’une semaine, je 
n’étais vraiment pas bien. J’ar-
rive en cuisine, j’avais des yeux 
comme ça. Le chef me regarde, 
il croyait que j’avais fait la fête 
toute la nuit. Il me demande si ça 

va, je lui dis ‘Non, non, ça ne va 
pas’. Et puis je lui montre mon 
bras. J’avais toute une chaîne de 
ganglions le long du bras». Pani-
qué, le chef de Philippe Etche-
best à l’époque lui a alors tout 
de suite ordonné de se rendre 
à l’hôpital car il était victime 
d’un empoissonnement du sang, 
la faute à l’absence de prise en 
charge.
Philippe Etchebest a assurément 
appris de ses erreurs depuis. Ce-
lui qui arbore un nouveau look 
partage aujourd›hui ses conseils 
auprès d›amateurs de cuisine à 
la télé avec Cauchemar en cui-
sine ou avec des jeunes chefs 
déjà confirmés dans Objectif 
Top Chef et Top Chef.

Will Smith a eu une une vision sur la fin de sa carrière

Johnny Depp 

Kate Moss à l’origine d’un gros rebondissement 
dans le procès

Philippe Etchebest hospitalisé après un empoisonnement du sang  

Sa grosse erreur en cuisine
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L’Office national du 
pèlerinage et de la 
Omra (ONPO) a 

annoncé, mardi, que le coût du 
Hadj pour la saison 1443/2022, a 
été fixé à 856.100,00 DA, frais de 
billet d’avion inclus, indique un 
communiqué de l’Office.
«L’ONPO informe les pèlerins 
que le coût du Hadj pour la saison 
1443/2022 a été fixé à 856.100,00 
DA, frais de billet d’avion 
inclus», a précisé la même source.

L’Office a appelé les pèlerins 
éligibles pour accomplir le 
Hadj cette année, à de rendre 
dans les meilleurs délais, dans 
les services communaux de 
leur résidence pour retirer le 
certificat d’éligibilité ou le livret 
du hadj avant de se présenter aux 
commissions médicales de wilaya 
en vue d’effectuer les examens 
médicaux et recevoir les vaccins 
requis.
Les futurs pèlerins vaccinés 

doivent se rendre dans les centres 
de vaccination anti-covid, munis 
du passeport biométrique et de 
la carte d’identité nationale, 
pour récupérer le pass sanitaire 
contenant le QR code.
Les candidats non vaccinés sont 
appelés à le faire pour obtenir le 
pass sanitaire.
D’autres démarches et procédures 
administratives seront annoncées 
ultérieurement dans les délais 
prévus, a conclu le communiqué.

Le président de 
l’Assemblée 
populaire 

communale (APC) de Youb 
(wilaya de Saïda), Rahmani 
Cheikh, est décédé à 
l’âge de 40 ans, suite à un 
malaise, a-t-on appris mardi 

des services de la wilaya.
Le défunt est décédé 
hier (lundi), à l’hôpital 
universitaire «Abdelkader 
Hassani» de Sidi Bel-
Abbès, des suites d’un 
malaise dont il a été victime, 
le mois d’avril dernier.

Le wali de Saïda, Djouadi 
Abdelaziz, le président de 
l’APW et les P/APC de 
la wilaya se sont rendus 
au domicile mortuaire 
pour présenter leurs 
condoléances à la famille 
du défunt.

Le défunt, issu de la liste 
indépendante «El Amel», a 
été élu président de l’APC 
de Youb, lors des dernières 
élections locales.
Il a été inhumé ce mardi au 
cimetière de la commune de 
Youb.

Les deux postes frontaliers 
Chahid Mostefa 
Benboulaïd en cours 

de réalisation entre l’Algérie 
et la Mauritanie devront 
être réceptionnés en octobre 
prochain après la réduction des 
délais de réalisation de 24 à 
12 mois, ont indiqué lundi des 
responsables de la Direction 
des équipements publics lors 
d’une visite d’inspection du 
Directeur général des Douanes, 
Noureddine Khaldi.

L’Algérie prend en charge 
la réalisation de ses deux 
postes dont les travaux de 
réalisation ont atteint un taux 
d’avancement de 60% avec 
une enveloppe financière de 
plus de 34 millions DA, selon 
les explications fournies par 
le directeur des équipements 
publics de la wilaya, Fateh Slim.
Inspectant les chantiers, 
le DG des Douanes a mis 
l’accent sur le respect des 
normes internationales 

dans la réalisation de ces 
infrastructures, formant le 
vœu de voir les entreprises 
de réalisation honorer leurs 
engagements quant au respect 
des délais.
M.Khaldi a visité auparavant le 
poste frontalier temporaire où il 
a suivi un exposé sur l’activité 
d’exportation via ce poste.
Le bilan des services douaniers a 
fait état de l’exportation de plus 
de 10.000 tonnes de produits 
algériens vers la Mauritanie à 

travers ce poste durant les 4 
premiers mois de 2022.
En détail, il s’agit de 240 
opérations d’exportation 
effectuées par des opérateurs 
économiques algériens 
vers le marché mauritanien 
représentant une valeur de plus 
de 854 millions DA.
En 2021, les mêmes services 
ont enregistré 438 opérations 
d’exportation de quelque 
14.000 tonnes pour une valeur 
de plus de 14,8 milliards DA.

Trente-et-un (31) décès et 1511 
blessés ont été enregistrés dans 
des accidents de la route survenus 

à travers des wilayas du pays durant la 
période allant du 15 au 21 mai en cours, 
indique, mardi, un communiqué de la 
Protection civile (DGPC).  
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
au niveau de la wilaya d’Alger où 04 
personnes ont trouvé la mort sur les 
lieux de l’accident et 115 autres ont été 
blessées, affirme le même communiqué, 
soulignant que les victimes ont été prises 
en charge puis évacuées vers les structures 
hospitalières.

Les secours ont également effectué durant 
la même période 1410 interventions pour 
procéder à l’extinction de 925 incendies 
urbains, industriels et autres, dont les plus 
importants ont été enregistrés au niveau 
de la wilaya d’Alger avec 93 interventions 
pour l’extinction de 68 incendies, précise la 
même source.
Pour les opérations diverses, les services 
de la Protection civile ont effectué 6529 
interventions durant la même période 
pour l’exécution de 5450 opérations 
d’assistance aux personnes, ainsi que le 
sauvetage de 530 personnes en danger, 
note le communiqué de la DGPC. 
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